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Falso que maestros 
perderán aguinaldo: 

Nacho Langarica

INAH emite alerta 
por derrumbe por 
18 casonas viejas 

En Nayarit se 
conservarán 
archivos con 
valor histórico

PT no hará 
alianza con 
el PRI en 
2017: Jaime 
Cervantes    

*Con una inversión superior a los 30 millones de pesos, el Gobierno de Roberto 
Sandoval Castañeda moderniza y amplía los servicios del Centro de Salud de la 
cabecera municipal de Santa María del Oro. Esta unidad médica, que a la fecha 
registra un avance del 95 por ciento, contará ahora con hospitalización.
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Gobierno prepara 
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Hay quienes dicen que la sucesión 
de un gobernante comienza desde el 
primer minuto después de que este toma 
posesión. Si bien aún faltan dos años para 
que llegue el relevo del actual gobernador 
del estado de Nayarit, es muy probable 
que desde ese primer instante de cambio 
de poderes se hayan empezado a mover 
ciertas fichas con miras a la sucesión seis 
años después.

Desde luego que podría haber ilusos 
que en cuanto los nombran colaboradores 
en el Gabinete gubernamental empiecen 
a hacer conjeturas de que si los pusieron 
ahí es porque tal vez ya pensaron en ellos 
para seguir más adelante en su carrera 
política, claro que sin ponerse a pensar si 
tienen capacidad o no, sino tal vez con la 
idea de que si fueron llamados para ocupar 
un cargo en dicho gabinete, es porque 
alguien se fijó en ellos para consolidar su 
estatus como servidor público.

Sin embargo, ya andando la administración 
llega después algún enroque en donde 
quedan fuera algunos de esos ilusos que 
creyeron haberla hecho ya y su frustración 
puede ser tal, que en vez de aguantar 
mejores tiempos, comienzan a mover 
el agua para ver si se vuelven a fijar en 
ellos o al menos recibir algún puesto de 
consolación para de ahí, volver a brincar al 
hándicap oficial. Pero se han visto casos 
en que esa frustración se convierte en 
rencor creyéndose muchas de las veces 
sin razón, de haber sido traicionados. Sin 
razón, porque posiblemente todo se formó 
en su mente y no en la del gobernante 
que lo único que quería era tener un buen 
colaborador que desempeñara su encargo 
con pasión, afán y vocación de servicio, 
y no con miras personales.

Según algunos analistas, un gobernante 
en cuanto toma posesión, al llamar a sus 
más cercanos colaboradores (se engloban 
ambos géneros) lo hace con el fin de ir 
calándolos para comprobar quién de ellos 
podría ser su digno sucesor; y que es en 
este trance, en donde todo gobernante 
debe estar muy atento para no dejarse 
llevar con las apariencias, porque habrá 
entre sus colaboradores más de uno 
que le ponga piedras en el camino a sus 

compañeros no nada más para quedar 
bien con su jefe, sino para satisfacción de 
ese que hace trampas para hacer ver mal 
a los demás y por lo mismo, encumbrarse 
ante los ojos del gobernante en turno. 
También hay quien afirma, que algunos 
de los gobernantes se empiezan a fijar en 
sus colaboradores ya en la marcha o muy 
andada la administración, en donde ya se 
puede dar una mejor idea del desempeño 
y prestigio de sus colaboradores.

De acuerdo con esos analistas, se dice 
que un gobernante también entra en el 
juego sucesorio barajando algunas cartas 
dando visos de que este sí, este no, aquél 
quizá, etcétera; pero esto con el fin principal 
de que quienes parecen ser los ungidos 
en determinado momento, trabajen más a 
fondo en el cargo que les fue encomendado 
y más, porque han visto señales de que no 
son los únicos, pues el mismo gobernante 
muchas de las veces les da a entender 
que podría entrar en el gabinete alguien 
más desplazando a cualquiera de los que 
están en funciones. Y por supuesto que 
este descarte lo toma también gran parte 
de la opinión pública, la que empieza a 
hacer sus propios descartes y es la que 
se adelanta por lo regular primeramente, 
para darle la delantera entre todos los 
aspirantes a alguno de ellos que, si se 
llega a creer lo que opina la ciudadanía, 
los medios o cualquiera otro político al 
que le piden su opinión, muchas de las 
veces esto podría ser su perdición, ya 
que al creerse que será el ungido, sus 
movimientos posteriores tal vez lo hagan 
perder el piso irremediablemente y tan, 
tan, te llamabas; terminando su carrera 
para suceder a su jefe.

Pero se ha visto que por más buenas 
intenciones que tenga un gobernante para 
ungir a alguien, muchas de las veces es 
la dirigencia de su propio partido político 
el que le tumba su castillo de naipes; o 
posiblemente de común acuerdo al verle 
más posibilidades de triunfo a otro de 
los miembros aunque no haya figurado 
mucho tiempo en el gabinete o que 
también nunca haya colaborado ahí, sino 
simple y sencillamente por ser un miembro 
destacado del partido.

La historia nos reseña del paso 
de héroes, políticos, gobernantes y 
hasta personajes dedicados al hampa, 
caso particular del Chapo Guzmán, 
que hace meses se fugó de un penal 
supuestamente de alta seguridad, eso 
poco importó a la gente que trabaja para 
él, planearon su salida y compraron 
conciencias, funcionarios y probablemente 
a determinado político, pues a nadie 
convenció su salida planeada y arreglada. 

Ese tipo de gentes dedicadas a esa 
actividad, crecieron bajo la complacencia 
de los gobiernos en turno y hasta hace 
poco nadie se había atrevido a actuar, 
de no realizarse por el Presidente Felipe 
Calderón, que se enfrentó en una guerra 
contra las bandas del crimen organizado, 
que difícilmente podrán ser erradicadas, 
pues a pesar que dieran muerte al Chapo, 
ya existen varios para sucederlo. Es 
como los gobernantes, saben de sus 
tiempos y circunstancias y tratan de 
preparar a sus sucesores, en ocasiones 
les resulta favorable y otras fracasan, 
cuestión normal, pocas veces el alumno 
supera al maestro, aunque podría haber 
casos en que si. 

En los últimos días los medios 
electrónicos han retomado el caso de 
Guzmán Loera, de quien refiere anda 
herido del rostro y un pie, lo cual pudiera 
dejar claro, que ha sido visto y saben 
donde se localiza, aunque el jefe de 
jefes no será sencillo que lo atrapen, 
para empezar sabe que utilizar el dinero 
para comprar conciencias, el señor hace 
lo contrario que los políticos que cuidan 
el dinero más que su dignidad. Es más 
posible que en cualquier momento lo 
maten, que agarrarlo vivo, sabedores 

que el hombre puede hablar y destapar 
la cloaca, y más de un Presidente o 
Gobernante saldría embarrado, debido 
que se han dado casos que ese tipo 
de personas han financiado campañas 
políticas. 

Hay la posibilidad que el tema del 
Chapo sea un distractor, porque en estos 
momentos los cumplidos diputados que 
integran el Congreso de la Unión trabajan 
sobre el presupuesto del año entrante, 
tema en que los menos beneficiados 
son millones de mexicanos que la pasan 
con el salario mínimo o subsisten de la 
informalidad, al estar ajenos al poder 
donde existen las canonjías y viven en 
un mundo de caramelo distinto al grueso 
de la sociedad, pero en fin, así nos tocó 
vivir y ahora tenemos que aguantar la 
crisis, los aumentos o las enfermedades 
como el dengue o la chikungunya. Ya 
para concluir, será el viernes en que 
la XXXI Legislatura Local que preside 
Jorge Humberto Segura López, reciba 
el documento correspondiente al cuarto 
año de gobierno, en que cabe resaltar 
que entre uno de los rubros aplaudidos 
por la gente se refiere a la seguridad 
del Estado. 

En esa materia tirios y troyanos 
reconocen el esfuerzo del gobierno 
de Roberto Sandoval Castañeda, 
que comparado con administraciones 
anteriores dejaron una entidad entre 
sangre, secuestros y asaltos bancarios, 
que al menos en estos momentos no 
existen en Nayarit y esperemos así 
siga. Cada gobierno vivió sus tiempos y 
circunstancias y al igual que en el caso 
del Chapo, será la historia quien los 
registra en torno a su actuar.

 ¡Los gobernantes, sus tiempos y 
circunstancias! 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Por 
Sergio Mejía 

CanoLa sucesión temprana

CON PRECAUCIÓN

Lo que sí es un hecho, es que la famosa 
frase atribuida al entonces sempiterno líder 
obrero de la Confederación Mexicana de 
Trabajadores (CTM) don Fidel Velázquez 
Sánchez, esa de que “el que se mueve 

no sale en la foto”, ya ha pasado a la 
historia, pues hoy en día al parecer es al 
contrario, pues la mayoría de los políticos 
consideran que hay moverse para poder 
salir… al menos en la foto.
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Falso que trabajadores de la educación 
perdieron días de aguinaldo: Nacho Langarica

Trabaja de tiempo completo el regidor Luis 
Berumen. Pero afirma que no busca diputación

Por Rafael González 
Castillo 

Por indicaciones del gobierno 
estatal, el regidor priísta, Luis 
Berumen Loera, trabaja en 
coordinación  con el alcalde 
Leopoldo Domínguez González 
para que  le vaya  muy bien a las 
familias de la capital del estado y 
de su zona rural. El integrante del 
cabildo capitalino hizo la aclaración 
porque afirma que algunos de sus 
compañeros señalan que él y sus 
colegas del tricolor le apuestan al 
fracaso de la alcaldía de Tepic.  

      
Luis, dice que casi no se le ve en 

el Ayuntamiento, ni en sus oficinas 
porque de tiempo completo se la 
pasa visitando a las familias que 
viven en su demarcación.

El entrevistado asegura que 

tiene  que trabajar el doble de sus 
compañeros porque en ocasiones 
se le dificulta resolver la falta del 
agua potable, drenaje, alumbrado 
público, entre otros. 

Berumen  Loera, dice que la 
mayoría del tiempo  se siente 
hasta marginado del gabinete 
de Domínguez González porque 
sus gestiones no son atendidas.

El regidor niega que él y 
sus compañeros por el tricolor 
hayan arrancado campaña de 
proselitismo en Tepic  en busca 
de una diputación local.

En tres ocasiones Luis Berumen  
intentó evadir la entrevista con el 
argumento de que tenía una reunión 
con su equipo y compañeros del 
Revolucionario Institucional. El 
mencionado  al ver la presencia 
de reporteros  quiso darse a la 

fuga del edificio de regidores. 
Pero no lo logró  porque las  
personas que estaban en el lugar 
le interrumpieron su alocada 
carrera.       

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic .- “Es total y definitivamente 
falso que los trabajadores de la 
educación hayan perdido días de 
aguinaldo y otras prestaciones, 
nada de esto se pierde  está 
garantizado, con el convenio de 
autenticidad firmado con todos 
los gobernadores del país y con 
el Secretario de Educación, en su 
momento en mayo del 2014, por ese 
lado nosotros tenemos la garantía de 
que el gobierno cumplirá como debe 
de ser, con nuestras prestaciones 
que se han logrado históricamente 
y todas van incluidas para el pago 
de este diciembre”. Así lo informó el 
Secretario General de la Sección 49 
del SNTE, Ignacio Langarica  Ávalos. 

Reiteró: “hay que decirle a los 
compañeros agremiados a la sección 
49 del SNTE que tengan confianza, 
los derechos están a salvo, no hay 
nada que se va a perder y nada se 
ha perdido, lo único que cambió 
ahorita es el esquema de cómo 
logras los recursos que están a 
concurso, nada más, pero todo 
lo demás sigue y es garantía, así 
que no hay nada en lo que se ha 

manejado, con respecto a que si 
los trabajadores de la educación 
perdieron días de aguinaldo y otras 
prestaciones, esa parte también 
no nos debe de inquietar, todo se 
nos tiene que pagar, por lo que 
ya inclusive estamos al pendiente 
de que ya se empiece a  hacer lo 
conducente para que el gobierno 
prevea estos recursos”.

En otro orden de ideas, Langarica  
Ávalos, expresó: “nosotros estamos 

muy contentos de haber formado 
parte de la Comisión que la dirigencia 
nacional del SNTE tuvo a bien 
registrar en la OCD para el quinto 
foro mundial, que es el primero en 
Latinoamérica, que afortunadamente 
se realizó en Guadalajara Jalisco, 
pero sobre todo los alcances que le 
vemos como organización  la cual se 
sigue significando a nivel internacional 
y al escuchar a José Ángel Gurría, 
como Secretario General de la OCD, 
con toda su experiencia y con su 
manera tan sencilla de manejar los 
temas de diversa índole, en donde 
también participó el gobernador de 
Jalisco, Aristóteles Sandoval y del 
gobernador Graco, como invitados a 
las plenarias, en donde hicieron del 
conocimiento de lo que han logrado 
ellos en sus estados, aún en las 
dificultades que han encontrado  y 
también hay que decirlo aún en la 
inconformidad de quienes habitan 
sus lugares, porque nos dimos 
cuenta que hubo unos dos tres 
señalamientos al respecto. Pero con 
lo que ellos traían de registro, en las 
situaciones económicas, sociales, 
políticas, de lo que han estado 
llevando, los resultados que han 
obtenido y lo que siguen haciendo 

Por Oscar Verdín Camacho 

La intervención de Marina 
Berumen Martínez tenía los minutos 
contados, pero la funcionaria de 
la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH) no requirió de 
mucho tiempo para atrapar la 
atención de cientos de padres de 
familia que se dieron cita a las siete 
de la mañana en la explanada del 
Colegio de Estudios Científicos y 
Tecnológicos del Estado de Nayarit 
(CECYTEN), este martes.

Berumen abordó el tema de la 
violencia en sus diferentes formas, 
que muchas veces inicia en las 
familias poniendo apodos, y que 
suele trasladarse a otros sitios como 
la escuela a través del fenómeno 
bullying. Por ello llamó a fortalecer 
los lazos entre padres e hijos.

 “La violencia escolar es cada 
día más fuerte”, explicó la abogada, 
y contra lo que muchos pudieran 
pensar, no se encuentra únicamente 
en niveles de preescolar, primaria 

o secundaria. 
Por ello, la representante de 

Derechos Humanos animó a saber 
detectar en el comportamiento de 
los hijos cuando están sufriendo 
violencia escolar, que generalmente 
se presenta con una negativa a 
asistir a clases.

Por otra parte, Marina Berumen 
estimó que la violencia sexual al 
interior de la familia o por cercanos 
podría oscilar en un 90 por ciento 
de los casos, por lo que hizo un 
llamado a poner atención en ese 
aspecto. 

Y si bien la exposición fue de 
algunos 20 minutos, puesto que 
se tendría reunión de padres 
de familia en los respectivos 
grupos, Berumen adelantó que el 
programa de Derechos Humanos 
contempla la visita a cada uno de 
los salones del CECYTEN para 
tener un contacto cercano con 
los estudiantes, especialmente 
en el rechazo a la violencia y el 
fortalecimiento de la autoestima.

para avanzar más en estos rubros, 
por lo que fue muy enriquecedor  
escuchar todas estas experiencias, 
lo que le queda al SNTE es que 
sigue muy al pendiente de los 
grandes escenarios, en los cuales 
el magisterio nacional debe estar 
presente, para la toma de decisiones, 
al conocer los datos estadísticos, 
en los cuales está  inmersa la OCD, 
además que también escuchamos 
a Eduardo Sojo, del INEGI y al 
escuchar la nueva plataforma que 
acaban de poner en órbita, con 
lo que México se convierte en el 
primer país en donde puedes tener 
un referente de todos sus estados, 
comparativamente hablando respecto 
a todos sus indicadores para la toma 
de decisiones y creo que esto es 
algo muy bueno, porque debemos 
nosotros de reconocernos entre los 
que habitamos un país, como le ha 
ido bien al vecino y que es lo que 
nosotros tenemos que aspirar a 
lograr, de la mejor manera posible 
ese bienestar, eso es finalmente lo 
que se busca ese es el tema. Que 
sea real de la estadística a hacer 
la vida en un bienestar de la familia 

en algo que también debemos de 
nosotros mostrarnos como rostro 
humano, no números fríos, de hecho 
esto es algo que ha impulsado mucho 
nuestro dirigente nacional Juan 
Díaz de la Torre, en este apartado 
internacional, habrá  que recordar 
que se viene participando muy activo 
con la internación de educación, 
posteriormente en Monterrey con un 
coloquio internacional promovido por 
el SNTE, y ahora con la participación 
activa en la OCD, eso habla de 
la proyección que se busca, pero 
sobre todo  en la búsqueda y del 
conocimiento y de la experiencia 
de otros países y desde luego para 
compartir antes que nada la defensa 
de los derechos de los trabajadores, 
eso es algo que también nos queda 
muy claro y la mejor manera de hacerlo 
es en la profesionalización que hoy 
nos exigen en el conocimiento, en la 
parte que nos toque y que lo hace 
muy bien el magisterio, lo hace muy 
bien el maestro, porque conoce su 
materia de trabajo, hoy lo que nos 
obliga es estar muy al pendiente de 
todo esto en informaciones que está 
requiriendo la autoridad”. Concluyó.          

“La violencia escolar, cada 
día más fuerte”: Berumen 

* Marina Berumen, de Derechos 
Humanos, habló antes cientos de padres 
de familia en el CECYTEN.
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En La Yesca tenemos escuelas, desayunos 
escolares y caminos de acceso: Avigael Andrade  

INAH emite alerta en derrumbe de 18  
casonas viejas del Centro Histórico 

Por: Bertha Alvarez 

En el perímetro principal del Centro 
Histórico se detectan 18 edificios 
diagnosticados en extremo riesgo, 
media docena de ellos esta a punto 
de colapsarse ante la negligencia 
de las autoridades y el abandono 
de sus propietarios, el edificio que 
esta a punto de derribarse se ubica 
a media cuadra de las oficinas del 
INAH entre Lerdo y Zacatecas.

La queja constante de la Dirección 
de Protección Civil son las inmutables 
trabas burocráticas que ponen las 
autoridades del INAH porque no los 
dejan actuar con prontitud en caso de 
que tengan que intervenir ante una 
emergencia porque les prohíben tocar 
los edificios protegidos aun cuando 
estén a punto de caer.

Uno de esos edificios ubicado 
por las calles de Querétaro y Lerdo 
no sufrió la misma suerte, pero 
coincidentemente sus propietarios 
accedieron a rehabilitarlo para instalar 
un centro comercial Oxxo que en los 
últimos cuatro años han crecido como 
pencas de maguey y que se especula 
están protegidos por funcionarios de 
alta envergadura.

El delegado del Instituto de 
Antropología e Historia, Othon Quiroga, 
declara a su favor que se han hecho 
requerimientos a los propietarios de 
estas casonas abandonadas que 
diariamente ponen en peligro a la 
población que cruza por estos. 

El funcionario federal declaró que 
a partir del proceso de recuperación 
integral del Centro Histórico se han 

detectado más de 18 inmuebles que 
representan un alto riesgo para sus 
habitantes por abandono y falta de 
mantenimiento.

“Muchos de esos edificios los 
rentan pero también hay que meterle 
al mantenimiento de estos inmuebles, 
hemos dejado requerimientos a 
los dueños y afortunadamente 
muchos se han acercado, algunos 
ya están haciendo sus proyectos de 
intervención en inmuebles que han 
estado abandonados por años y los 
hemos estado asesorando”.

En Nayarit se tienen catalogados 
mil 506 inmuebles como monumentos 
históricos, 75 por ciento de ellos se 
encuentran en el Perímetro A del 
Centro Histórico de Tepic 

Coincide que los inmuebles están 

en peligro debido a 
su antigüedad y falta 
de mantenimiento, 
pero solamente tiene 
catalogados ciertos 
inmuebles que están 
en riesgo.

S e ñ a l a  q u e 
presentan malas 
condiciones, algunas de ellas con más 
de 100 años de haber sido construidas, 
y que no se les ha dado el debido y 
correcto mantenimiento, ya que eso 
representa una fuerte inversión para 
quienes las habitan: personas que 
las invadieron o familiares de los 
dueños originales, y que por estar 
intestados, se mantienen en el lugar 
sin importarles el peligro de vivir ahí.

“Todos los días se están dejando 

requerimientos en aquellos inmuebles 
que representan un riesgo hasta 
requerimientos para que se regularicen 
en toldos y anuncios”.

 
Dijo que la tarea no es fácil han 

tenido que solicitar el apoyo de 
Obras Públicas u oficinas catastrales 
para dar con el paradero de estos 
inmuebles “porque no los hemos 
podido encontrar para hacerles el 
requerimiento y señalamiento de 
que su inmueble esta en un riesgo”.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Como nunca antes 
ningún otro gobierno había 
volteado sus ojos y su atención, a 
esta zona de la sierra de Nayarit, 
ahora, gracias al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
por el gran compromiso que ha 
hecho junto con su esposa, la 
presidenta del DIF Estatal Ana 
Lilia López de Sandoval, con el 
fin de apoyarnos para mejorar 
las condiciones de vida de los 
habitantes del municipio de La 
Yesca, pero también nos dimos 
cuenta que el apoyo llegó a los 
20 municipios, ya que se nos 
otorgan huertos familiares, equipo 
para cocina comunitaria y para 
desayunadores escolares en la 
zona serrana”.

 
Lo anterior fue informado 

por la titular del DIF Municipal 
de La Yesca, Avigael Andrade 
Haro al recibir equipo para los 
desayunadores de educación 
básica en Apozolco, esto en el 
marco del evento que por el Día 
Mundial de la Alimentación, se 
realizó en el parque de La Loma 
a donde asistimos las presidentas 
de los Sistemas DIF Municipal 
de los 20 ayuntamientos.

Agradeció e l  apoyo a l 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, a su esposa, la 
presidenta del DIF Estatal, Ana 
Lilia López de Sandoval, a la 
delegada de la SEDESOL, Liliana 
Gómez Meza y a su esposo, el 
presidente municipal de La Yesca, 
Jair de Jesús paredes Castañeda, 
ya que “para la zona serrana se 
requieren muchos recursos para 
atender las necesidades de la 
gente que menos tiene”.

Es por ello, dijo, “los beneficios 
recibidos del gobierno estatal y 
federal en donde se encuentra 
el presidente Enrique Peña 
Nieto, que respalda a nuestro 
gobernador, son bien recibidos 
porque nunca serán suficientes 
para mejorar las condiciones de 
vida de la región serrana, pero 
en mucho ayuda lo que nos sea 
otorgado”.

Recordó que con recursos 
que llegan al municipio, el 
presidente municipal ha podido 

atender las demandas de la 
gente que en las comunidades 
necesita de empedrados de calle, 
caminos sacacosechas y de 
acceso, así como ampliaciones 
de agua potable y electricidad, 
principalmente, pero también 
“estamos agradecidos porque el 
Voluntariado Municipal, participa 
con la gente en las 
diversas comunidades 
para atender programas 
de salud, como es la 
vacunación en la 3ª. 
Semana Nacional de 
Salud”.

Cabe destacar que 
en este evento, desde 
temprana hora se dieron 
cita las presidentas 
del DIF Municipal de 
los 20 ayuntamientos 
y  la  Un ivers idad 
Tecnológica de Nayarit, 
junto con su equipo 
de trabajo y algunas 
vo lun ta r ias ,  pa ra 
instalar su cocina y 

preparar alimentos que ofrecieron 
a los asistentes al evento, que 
fueron parte de la gastronomía 
de su municipio y que poniendo 
su mejor esfuerzo, pudieron 
ofrecer comida, tamales, atole, 
postres, fruta, quesos, gorditas, 
aguas frescas y lo que se produce 
en cada uno de los municipios 

nayaritas.

Andrade Haro comentó que 
“en la zona serrana todavía 
mantenemos nuestras raíces y así 
como lo señaló la señora Ana Lilia, 
nuestros niños todavía juegan en la 
calle, en los corrales, en el campo 
y al mismo tiempo, damos de 

comer a nuestra familia, 
productos naturales, 
como es el caso de 
leche, carne y huevo, 
ya que muchas familias 
tenemos un corralito 
d o n d e  c u i d a m o s 
gallinas, puercos y 
algunas vaquitas, pero 
además, producimos 
el maíz, calabaza y el 
frijol, principalmente, 
que nuestros esposos 
cultivan con mucha 
alegría porque lo saben 
hacer muy bien y cada 
año esperan tener 
buenas cosechas para 
que tengamos alimento 
todo el año”. Finalizó. 

PASAJERO MUERDE A 
OTRO A BORDO DE UN 

AVIÓN Y LUEGO MUERE.
- - - - - - -

Lo del por qué se murió
no existe ninguna duda,,
puesto que eso sucedió
porque comió carne cruda.

E P I G R A M A
Por: Igibato Ignacio Ibarra Torres
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La popularidad del alcalde 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva  “El Layín”,  crecerá 
mientras la Comisión de Justicia y  
Derechos Humanos del Congreso 
del Estado encuentra  los elementos  
indispensables para sancionarlo por 
faltarle el respeto a su bailadora. El 
aludido no perderá ni un segundo   
para promocionarse electoralmente  
porque ya demostró  que es un 
especialista en marketing político. 

El dirigente del PAN en la entidad, 
Ramón Cambero Pérez, sugiere a 
los diputados que llevan el asunto 
que en lugar  de elaborar el dictamen 

para castigar al mencionado firmen 
un  punto  de acuerdo  y  le exijan 
a “Layín” que se ponga a trabajar 
a favor de las familias del puerto.

En Acción Nacional dudan  que 
quienes integran la Comisión de 
Justicia y Derechos Humanos 
tengan suficientes elementos para 
desaforar a Hilario.

Cambero Pérez, dice que la  
Comisión de Diputados tuvo que 
dejar otros pendientes para darle 
seguimiento al asunto de Ramírez 
Villanueva  a Petición de la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos.                       

Aumentará la fama de “Layín” 
con el apoyo de la Comisión de 
Justicia y los Derechos Humanos

Layín desmiente a medios nacionales que lo 
candidatearon para gobernador de Nayarit.

Por: Bertha Alvarez 

El alcalde más controvertido de Nayarit, 
Hilario Ramírez, mejor conocido como 
“Layin” desacreditó a los medios nacionales 
que en días pasados, coincidentemente 
replicaron un video de canal  YouTube, 
donde dan por hecho que el huaristembo 
quiere ser gobernador de Nayarit para 
el 2017.

Minutos después de participar en la 
tercera reunión convocada por el Subcomité 
de Turismo, donde se analizaron los 
avances municipales para su incorporación 

al Programa de los Pueblos Mágicos, con 
un “¿a cabrón, quien dijo eso?” Layín se  
hizo el sorprendido  cuando respondió la 
pregunta de que si quería ser gobernador 
para el 2017.

Estratégicamente el alcalde que hace de 
Tepic y San Blas su bunquer de promoción 
electorera, a sabido medir con astucia el 
impacto que tienen los medios y la empatía 
que ha trabajado para la clase popular.

En el video del canal de YouTube se 
observa a Hilario Ramírez, saliendo de 
una iglesia aventando “bolo” a la gente, 

toma en sus manos a una bebe a la que 
eleva a los aires para que sus promotores 
capturen la imagen, con el riesgo de que 
pueda caer al suelo.

Fueron más de 10 medios de 
comunicación nacional los que publicaron 
la nota,, hecho que tomó como algo natural 
que no llega a transgredir la ley electoral  
“la gente puede sacar en los periódicos, en 
la radio, en donde sea. Nosotros ahorita 
trabajamos por San Blas, dijo”.

El alcalde que reconoce haber robado 
poquito, a estilado su imagen con el porte 

En 2017

PT no hará alianza con PRI 
Por: Bertha Alvarez

El repudio manifiesto por el 
presidente, Enrique Peña Nieto 
para con  el Partido del Trabajo 
(PT), cobrará facturas en las 
elecciones de los próximos dos 
años: Ante la intentona de quererlo 
desaparecer del mapa nacional, 
este instituto determinó diluir 
cualquier tipo de alianzas con 
el PRI en los procesos estatales 
de 2016 y 2017.

El diputado local por Nayarit, 
Jaime Cervantes Rivera, sostuvo 
que para el caso de Nayarit, ya 
sea como partido local o nacional, 
al cambio de gobernador, estos 
cargarán la fuerza de sus votos 
en los partidos opositores a 
las siglas del Revolucionario 
Institucional como castigo a la 
represión y hostigamiento de 
que son objeto por parte de 
ninguneado INE impuesto por 
la fuerza de estado. 

Dijo que la intolerancia del 
presidente del copetito que 
junto con la esposa e hijas  
engalanan las revistas  de alta 
sociedad, pisotea la democracia 
de un estado mexicano y la 
autonomía partidista al pretender 
desaparecer al PT valiéndose del 
poder que le otorga el sistema 
mexicano.

Señaló que a pesar de los 
cinco recursos interpuestos ante 
los órganos electorales, dos de 
apelación y tres de protección 
a los Derechos Ciudadanos, 
en un sentido de venganza el 
presidente de México los quiere 
desaparecer del mapa electoral 
utilizando todos los recursos 
que tenga a la mano porque 
fueron la única fuerza que se 
atrevió a votar por las reformas 
estructurales.

“Hay persecución, hay dolor 
hay perversidad, hay todo lo que 
te puedas imaginar y más que 
ahora el PRI no logró una mayoría 
por si solo, ganó  apoyado por el 
PVEM”, dijo el diputado que en 
2011 contendió a la gubernatura 

de Nayarit.
Dijo ser inaudito como el 

régimen de Peña Nieto quiere 
meter mano en las decisiones del 
INE al querer invalidar los votos 
de la elección de Aguascalientes, 
que lo salvarían de perder el 
registro nacional.

“Estamos a mil 572 votos 
para obtener el registro hasta 
ahorita si no están respetando 
el derecho de participar en las 
elecciones de Aguascalientes, 
pero no quieren reconocer los 
votos que obtengamos pera 
que abone al tema del registro 
porque dicen que el porcentaje 
se determinará de acuerdo a la 
elección ordinaria y estas son 
elecciones extraordinarias”. 

De reconocer la elección en 
Aguascalientes “con tranquilidad 
podemos sacar una cifra superior 
a esa pero quiero decirte que el 
PRD en su Congreso Nacional 
tomó la decisión de no participar 
con candidato propio y apoyar el 
candidato que el PT postule” pero 
que ello no les da la tranquilidad 
porque el INE mantiene la 
determinación bajo el alegato legal 
de no reconocer los votos que 
los aguascaliences le otorguen 
al partido del marro y la estrella.

“Es con el peñismo con quien 
el PT se ha confrontado mas y 

es el peñismo el más interesado 
en tratar de desaparecerlo, 
porque fuimos el único partido 
que no aprobamos las reformas 

estructurales, fuimos el partido 
que adoptamos una posición 
más radical con la reforma 
energética”.

de una camisa azul a cuadros desabrochada 
en ocasiones a media cintura portando su 
inseparable sombrero tejano y pantalón 
de mezclilla aseguró que nunca dijo que 
quería ser gobernador de Nayarit pero que 
“que en su tiempo Dios dirá y el pueblo”

“Si la gente en la calle dice muchas 
cosas, pero si lo dije por ahí debe estar 
grabado.

Que me acuerde no porque todavía 
guardo lo de mi cerebro.  Que me acuerde 
no, porque si lo dije por ahí debe estar 
grabado porque yo si guardo lo que platico”.

En torno a la comparecencia que sostuvo 
el viernes pasado para responder a la 
denuncia interpuesta por los diputados 
ante la osadía que tuvo de levantar la falta 
a una mujer mientras bailaban durante la 
fiesta de cumpleaños,  completamente 
tranquilo dijo que respetará y acatará a 
decisión de los legisladores. 
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Aún falta mucho por hacer para que 
la mujer tenga derechos iguales que 

el hombre: Martha Rodríguez 

Crece en el estado la militancia del 
Partido Encuentro Social: Luis Israel

Por Edmundo Virgen

El Partido Encuentro Social en el 
estado de Nayarit está trabajando en 
la búsqueda de los mejores perfiles 
para participar en los próximos 
comicios del 2017 con candidatos 
propios, que representen para el 
ciudadano una opción diferente a lo 
que por ahora, le han ofrecido otros 
institutos políticos, puesto que se 
pretende ser la voz, de los que no 
tienen voz, representar a la gente de 
a pie, para coadyuvar en la solución 
de muchos de los problemas que 
afectan a los nayaritas.

Lo anterior lo externó el dirigente 
del partido en la entidad Luis Israel 
García Ríos, quien explicó que su 
partido no es más de lo mismo y 
por el contrario, se pretende ser una 
alternativa para que los mejores 
elementos de la sociedad civil 
hombres y mujeres sin partido, pero 
que están interesados en trabajar 
por una mejor sociedad, se sumen 

a este proyecto político que se 
caracteriza por ser incluyente, por 
lo cual en escasos meses se ha 
experimentado un crecimiento en 
su militancia en varios municipios 
del estado.

Además reiteró, que el Partido 
Encuentro Social, no es más de lo 
mismo, por que no surge de ninguna 
fracción partidista, como sucede con 
otros institutos políticos que son 

formados por políticos renegados, 
que renunciaron a determinado 
instituto político por no convenir a 
sus intereses particulares y de eso 
hay claros ejemplos, que por su 
origen en nada podrán contribuir 
a la democratización del país, ni a 
la solución de los problemas que 
afectan a los mexicanos, puesto 
que solo van en la búsqueda de 
objetivos muy personales.

Luis Israel García Ríos añadió, 
que el partido que representa 
tiene 15 años trabajando en el 
país y en Nayarit ya lleva 5 años y 
su militancia está constituida por 
auténticos militantes que jamás 
han pertenecido a otros partidos 
políticos, son gente comprometida 
con las causas del pueblo que está 
trabajando fuerte, por lograr que el 
ciudadano vea al Partico Encuentro 
Social como una real opción para 
mejorar la situación económica, 
política y social en el estado, expresó 
el dirigente partidista.

Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.- “No basta que solo se 
acuerden de las mujeres durante 
la celebración de un aniversario 
más del voto femenino, ya que 
este pasado 17 de octubre se 
conmemoran 62 años desde la 
restitución del derecho al voto a 
las mujeres en México”. Dijo en el 
marco de esa fecha, la diputada 
local del Partido Acción Nacional, 
Martha María Rodríguez Rodríguez, 
acompañada de su compañero 
legislador, Javier Hiram Mercado 
Zamora y el dirigente estatal del 
PAN y coordinador de la bancada 
de la fracción de Acción Nacional, 
en el Congreso del Estado, Ramón 
Cambero Pérez. Saludó a las 
mujeres que pasaron por el crucero 
de las avenidas Insurgentes y 
Jacarandas, reconociendo que 
las mujeres han hecho un gran 

aporte a la democracia en Nayarit 
y en México.

Informó que si bien México ha 
logrado importantes avances en la 
participación política de las mujeres 
gracias a la efectiva aplicación de 
medidas afirmativas, “la paridad 
no ha sido lograda, ya que en la 
actualidad, la representación de 
mujeres en el Senado alcanza y en 
la Cámara de Diputados Federal 
es muy baja”. Una mujer no gana 
lo mismo que un varón que tiene 
el mismo cargo y el mismo horario.

Además, reconoció que la 
participación sigue siendo muy 
limitada en el ámbito local, ya que 
tanto en la Cámara de Diputados, 
como en los ayuntamientos, hay 
poca presencia femenina en puestos 
de decisión. La igualdad formal, 
la igualdad en las leyes se valora 

ampliamente. Pero también se 
necesita acelerar el ritmo para el 
logro de la igualdad sustantiva, 
la igualdad de resultados, con 
impulso de la paridad y medidas 
afirmativas para que la participación 
política de las mujeres sea plena 
e igualitaria.

Para lograr la igualdad de 
género y el empoderamiento de 
las mujeres es necesario que se 
apliquen todos los preceptos de la 
agenda de desarrollo sostenible. Los 
Estados están obligados a hacer 
más; a poner todos los medios a 
su alcance, “incluyendo mayores 
recursos económicos para lograr 
la igualdad de género, la igualdad 
de resultados en los hechos, 
igualdad sustantiva”. Es necesario 
que se impulsen acciones a favor 
de mujeres y niñas que ayuden 
a eliminar las desigualdades 

estructurales, la discriminación y 
la violencia.

La plena participación y el 
liderazgo de las mujeres en pie 
de igualdad con los hombres 
ya no es una opción; es una 
necesidad urgente. Es importante 
que se tome en cuenta a las 
mujeres en el desarrollo sostenible 
en México, y se renueve su 
compromiso para trabajar con 
los tres órdenes de gobierno, los 
partidos políticos, los mecanismos 
de justicia electoral, la comunidad 
política, las organizaciones civiles 
y se sume a los esfuerzos y las 
voluntades para lograr la plena 
participación política y económica 
de las mujeres.

La diputada panista dijo más 
adelante que el derecho de ejercer 
el voto por cualquier persona 

mayor de edad es visto ahora 
como algo trivial, pero es un 
derecho que ha causado luchas 
alrededor del mundo para grupos 
marginados, por pertenecer a un 
grupo indígena o por su género. 
Es un reconocimiento completo 
de igualdad y ciudadanía, a la 
hora de ejercer el voto “pero ha 
sido restringida la participación 
femenina cuando de puestos de 
elección popular o administrativos 
se trata, porque hace falta igualdad 
de género para llegar al poder”.

Explicó que el 17 de octubre de 
1953 apareció en el Diario Oficial 
de la Federación un decreto en el 
que se anunciaba que las mujeres 
tendrían derecho a votar y ser 
votadas para puestos de elección 
popular. Este decreto fue el producto 
de una larga lucha. Concluyó. 

Por Oscar Verdín Camacho 

La limpia en los panteones está 
en su apogeo, por la cercanía de 
Día de Muertos, que se celebran 
el uno y dos de noviembre y que 
en esta ocasión serán domingo 
y lunes.

Se trata de una de las más 
importantes tradiciones en México, 
el de asistir al camposanto donde ya 
descansan los restos de personas 
queridas, llevando flores, coronas, 
bebidas y comida, según las 
creencias de cada quien.

En los últimos años y en este 
no es la excepción, se ha sugerido 
que se omitan la colocación de 

agua en los floreros para evitar la 
proliferación de moscos, a propósito 
de la enfermedad del dengue que 
transmiten.

Sin embargo, la medida es 
prácticamente imposible que 
prospere puesto que una gran 
cantidad de personas homenajea 
a sus muertos llevándoles flores 
frescas.

Las corporaciones de la policía, al 
igual que los de tránsito y protección 
civil, implementarán un operativo 
especial para brindar seguridad 
en los panteones.

Diversas áreas económicas 
resultan con beneficios durante 
esas fechas, especialmente quienes 
se dedican a la venta de flores.

En apogeo limpia en 
panteones por Día de Muertos 
* El no colocar agua en floreros para evitar 
el dengue es prácticamente imposible; las 

flores frescas son parte de la tradición.
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Gobierno prepara apertura 
de Centro de Salud

Con una inversión superior a los 
30 millones de pesos, el Gobierno 
de Roberto Sandoval Castañeda 
moderniza y amplía los servicios 
del Centro de Salud de la cabecera 
municipal de Santa María del Oro. 
Esta unidad médica, que a la fecha 
registra un avance del 95 por ciento, 
contará ahora con hospitalización.

“En la salud no se gasta, se 
invierte. Queremos los mejores 

servicios médicos para todos los 
nayaritas. Queremos que con los 
nuevos Centros de Salud no tengan 
que trasladarse a Tepic para ser 
atendidos. Estamos seguros que 
siempre es en beneficio de los 
nayaritas, apoyamos con decisión 
la labor que viene desempeñando la 
Secretaría de Salud del estado”, señaló 
el Gobernador Roberto Sandoval.

Por su parte, el director de Atención 

Hospitalaria de la Secretaría de 
Salud en el estado, Enrique Fragoso 
Olivares, dijo que el nuevo Centro 
de Salud de Santa María del Oro 
beneficiará a 15 mil 610 habitantes 
de ese municipio de la zona sur de 
la entidad y fue construido en una 
superficie de mil 78 metros cuadrados.

“Esta nueva unidad de salud 
viene a ser un pilar importante en 
Santa María del Oro, porque los 

habitantes de toda esa zona tenían 
que venir a Tepic para atenderse; 
entonces, el contar con un Centro 
de Salud con Servicios Ampliados, 
como hospitalización, permitirá que 
la gente de toda esa zona reciba 
atención adecuada y oportuna”, indicó.

En lo que respecta a los servicios 
que se ofrecerán al público en general, 
el director de Atención Hospitalaria 
señaló que consta de cinco consultorios 
para consulta externa: dos de medicina 
general, uno de ginecología, otro de 
medicina preventiva y otro más para 
atención dental.

Además, cuenta con áreas para 
archivo, sala de espera, sanitarios y 
su respectiva farmacia. En el rubro 
de diagnósticos médicos, informó 
Fragoso Olivares, se ofrecerán los 

servicios  de Rayos X y laboratorio 
clínico.

Por otra parte, en el área de 
urgencias se construyó una sala 
de espera, consultorio y sala de 
curaciones, y se equipó con cuatro 
camillas de observación, pediluvio 
y sanitarios.

Un área importante para la atención 
a la mujer, destacó el funcionario,  
es el área de tocología, en donde 
se contará con salas de trabajo de 
parto, procedimientos y recuperación.

La obra civil del Centro de Salud 
de Santa María del Oro registró 
una inversión de poco más de 21 
millones de pesos, mientras que 
su equipamiento superó los nueve 
millones de pesos.

Presenta Gobierno lineamientos 
para Pueblos Mágicos

Alcaldes y directores municipales de 
Turismo asistieron a la tercera reunión 
ordinaria del Subcomité de Turismo, 
en la que fueron dados a conocer los 
lineamientos para incorporar más 
poblaciones nayaritas al Programa 
Pueblos Mágicos, reconocimiento 
que otorga la Secretaría de Turismo 
del Gobierno Federal.

Por instrucciones del Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda, la 
directora de Planeación de la Secretaría 
de Turismo, Juana Duarte Reynoso, 
en representación de la titular de la 
dependencia, Catalina Ruiz Ruiz, 
encabezó esta reunión informativa, 
y anunció que el próximo 30 de 
octubre se publicará la convocatoria 
correspondiente, con las bases para 
una nueva selección de poblaciones.

“Este encuentro se real izó 
atendiendo las indicaciones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, en el sentido de mantener 
bien informados a los interesados 
en el programa y responder a todas 
las inquietudes, sobre todo de los 
municipios que deseen incorporar 
a sus comunidades al Programa de 
Pueblos Mágicos”, indicó.

En la actualidad,  y gracias a la 
iniciativa del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, en Nayarit se 
cuenta con dos Pueblos Mágicos: 
Jala, del municipio del mismo nombre, 
y Sayulita, municipio de Bahía de 
Banderas, este último que apenas el 
26 de septiembre obtuvo la distinción 
por parte de la Secretaría de Turismo.

Con la nueva convocatoria se 
pretende someter a la consideración 
de la Sectur a la comunidad de El 
Rosario, municipio de Amatlán de 
Cañas.

Duarte Reynoso habló de las 
bondades y apoyos económicos que 
obtienen las comunidades una vez 
que son seleccionadas como Pueblos 

Mágicos. Una de las principales, 
dijo, es el incremento en el turismo 
nacional y extranjero, con lo cual se 
reactiva la economía de la población.
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ALERTA CONDUSEF POR NUEVO 
CORREO APÓCRIFO DE BANAMEX
•	 Recuerda,	ninguna	institución	financiera	
solicita	datos	personales	o	verificación	de	cuentas	

mediante	correo	electrónico.
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Por: MARIO LUNA

 El presidente municipal de 
Amatlán de Caña, Francisco López, 
reconoció que en vísperas de que 
concluya este año y se tengan 
que pagar aguinaldos y otras 
prestaciones a los trabajadores del 
ayuntamiento, el alcalde, aseguró 
que no sabe cómo le va hacer, 
porque no hay dinero para ello, ni 
quien les pueda prestar, para salir 
de estos compromisos.

Al preguntarle sobre cuánto es 
lo que requiere Amatlán de Cañas 
para pagar estas prestaciones de 
fin de año, Pancho López, dijo que 
mínimamente 4 millones de pesos, 
para cubrir aguinaldos alrededor 
de 170 trabajadores, de los cuales 

100 son sindicalizados y algunos 
70 de confianza, son con los que 
cuenta su administración.

Subrayó que se ha buscado 
entablar pláticas con la banca 
privada, para que sea por este 
conducto quien les pueda prestar 
ese dinero del orden de  los 4 
millones de pesos, de ahí que 
el tesorero, está provocando un 
encuentro con los directivos de 
la banca Interacciones, que será 
quien los pueda ayudar a salir de 
este serio problema financiero.

Señaló que él no pretende 
endeudar al municipio, sino al 
contrario, lo que ha estado buscando 
es sanear sus finanzas para que el 
próximo alcalde, llegue sin tener 
deuda alguna y todo el recurso que 

le llegue, lo aplique en obra pública.
Refirió que aún cuando se le 

ha disminuido recursos de las 
diferentes participaciones, ellos 
continúan trabajando, por lo que 
si les llega mucho, sencillamente 
trabajan mucho, pero si les dan 
poco, pues trabajan en la ejecución 
de obra poco, pero lo más grave 
es que nosotros como alcaldes nos 
sentemos a llorar y a lamentarnos 
por la falta de dinero, y tener de 
pretexto esto para no trabajar y no 
resolver las carencias y necesidades 
del pueblo.

En el caso de la búsqueda de 
un crédito con Banca Interactiva, 
se pretende tener el apoyo y aval 
del gobierno del estado, ya que 
todos los municipios dependemos 

de él, por ello creemos que 
con trabajo hemos estado 
demostrando que somos 
personas de confianza para 
poder tener ese aval para 
el crédito ya que somos 
gente de palabra para 
pagar también.

En todo el municipio, 
hemos desarrollado obra 
pública, en donde hasta yo 
mismo, dijo el munícipe de Amatlán 
de Cañas, le he entrado al trabajo, 
a poner piedra, hacer revolturas de 
cemento, construir machuelos, a 
todo le hago yo, porque soy gente 
de trabajo, y espero que así sean el 
resto de mis compeleros alcaldes 
del resto del estado, y que no 
únicamente anden pensando en 

las calenturas de la reelección o de 
ser gobernantes, primero a trabajar 
y luego, que la ciudadanía diga si 
nos siguen queriendo, pero que no 
seamos nosotros mismos quienes 
digamos que somos trabajadores 
que la gente nos quiere para otro 
puesto, porque quienes actúan así, 
solo quieren tener puestos para 
enriquecerse.

La Comisión Nacional para la Protección 
y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros (CONDUSEF), lanza una alerta 
a los usuarios por un nuevo caso de phishing 
que circula por internet supuestamente enviado 
por Banamex.

El correo electrónico apócrifo señala a 
los usuarios la necesidad de actualizar el 
servicio de alertas por e-mail y de SMS, para 
lo cual solicita ingresar a un enlace donde 
se requieren datos como Nombre, Domicilio, 
RFC, Código Postal, Número de Tarjeta, Límite 
de Crédito, Fecha de Expiración, Código de 
Seguridad, entre otros.

Es conveniente destacar que este tipo de 
mensajes contienen sitios falsos que utilizan 
las imágenes de las instituciones financieras 
para conducir a los usuarios a una página 
falsa, a fin de obtener sus datos personales 
y hacer mal uso de ellos.

Al respecto, CONDUSEF reitera que ni las 
entidades financieras, ni VISA o MasterCard, 
solicitan datos personales a sus clientes o la 
verificación de sus cuentas mediante correo 
electrónico.

Si eres usuario regular del servicio de 
banca electrónica, ten en cuenta lo siguiente:

•	 No	realices	transacciones	financieras	
en computadoras de uso público.

•	 Utiliza	 claves	 fáciles	 de	 recordar,	
pero difíciles de adivinar.

•	 Cambia	tus	contraseñas	de	manera	
regular.

•	 Procura	utilizar	contraseñas	diferentes,	
si cuentas con el servicio de banca por Internet 
en más de una institución financiera.

•	 Desactiva	 la	 opción	 "recordar	
contraseñas"	 en	 el	 servicio	 de	 banca	 por	
Internet.

•	 Procura	no	apartarte	de	la	computadora	
cuando tengas abierta una sesión de banca 
por Internet, ni dejar el token a la mano.

Para cualquier duda o consulta adicional 
favor de comunicarse a CONDUSEF al 
teléfono 01 800 999 80 80 o bien, visitar 
nuestra página de Internetwww.condusef.gob.
mx también nos pueden seguir en Twitter: @
CondusefMX y Facebook: CondusefOficial.

No sabemos cómo pagaremos aguinaldos 
en Amatlán de Cañas: Pancho López
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•	 Con	la	reforma	se	busca	crear	conciencia	
sobre la preservación del patrimonio documental.
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Del 19 al 25 de octubre, se 
lleva a cabo en Nayarit la  Semana 
Nacional de Ciencia y Tecnología 
2015, un foro que permite el 
acercamiento entre científicos, 
divulgadores, investigadores, 
empresar ios ,  tecnólogos y 
autoridades participantes con niños 

y jóvenes, quienes de esta forma 
conocen las múltiples posibilidades 
que ofrecen las áreas de la ciencia, 

en los campos de la actividad 
productiva, la investigación científica 
y la docencia.

El acto inaugural, realizado en 
el Museo Interactivo de Ciencias 
e Innovación de Nayarit, fue 
encabezado por la directora del 

Consejo de Ciencia y Tecnología 
del Estado de Nayarit (Cocyten), 
Beatriz Quintero Hernández, 

quien informó que 
durante toda esta 
semana convergen, 
en 18 espacios de 
todo el territorio 
nayarita, diversos 
actores con variadas 
formas de transmitir 
el conocimiento, 
con el propósito de 
despertar el interés 
por las disciplinas 
c i e n t í f i c a s  y 
tecnológicas entre 
el público infantil y 
juvenil.

En la ceremonia de apertura, 
a la que asistieron alumnos de 
instituciones educativas de nivel 
medio superior y superior, Quintero 
Hernández invitó a los jóvenes 
nayaritas a que no dejen pasar las 
oportunidades, que se dejen guiar 
por sus corazonadas basadas en 
sus conocimientos, que crean en 
ellos mismos, que sueñen con lo que 
quieren ser y hacer, “porque todos 
los seres que triunfan, comienzan 

siempre por soñar”, afirmó.

En Nayarit, la Semana Nacional de 
Ciencia y Tecnología se compone de 
actividades creativas y propositivas 
de científicos, maestros, divulgadores 
y empresarios, mediante cursos, 
talleres, conferencias, Concurso 
Estatal de Robótica, visitas guiadas, 
y exhibiciones en las diferentes 
instituciones de educación del 
estado de Nayarit y en el Museo 
Interactivo de Ciencias e Innovación 
de Nayarit.

El Cocyten, el Museo Interactivo 
de Ciencias e Innovación de 
Nayarit y 16 instituciones más se 
han sumado a este compromiso 
con la juventud nayarita para que 
realicen sus actividades y, sobre 
todo, para que la Semana Nacional 
de Ciencia y Tecnología llegue a 
la mayor cantidad de alumnos del 
estado.

Con esta actividad se pretende 
beneficiar, de manera directa, a 
70 mil alumnos de todo el estado.

En Nayarit se conservarán 
archivos con valor histórico

Con la aprobación de reformas de ley

Gobierno inauguró Semana 
Nacional de Ciencia y Tecnología

Tepic.-Interesados en preservar el 
patrimonio cultural, así como resguardar 
la memoria institucional para crear 
conciencia sobre la importancia de la 
preservación del patrimonio documental 
en la entidad, en el Congreso del Estado 
se aprobaron reformas  y adiciones a 
diversos artículos de la Ley de Archivos 
del Estado de Nayarit. 

La reforma da prioridad a la 
conservación de la documentación 
en su soporte original, ello para 
garantizar que se le dé el debido 
cuidado a aquellos documentos que 

por la relevancia que representan 
sean considerados como históricos; 

asimismo establece como garantes de 
la conservación a los particulares que 
cuenten con archivos 
privados que ostenten 
valor histórico.

De igual forma, se 
estipula la obligación de 
que quien se desempeñe 
como responsable de 
los archivos históricos 
cuente con conocimiento 
y experiencia en la 
materia para llevar 
a cabo de manera 
ef iciente tanto los 
procesos de descripción, 

conservación, resguardo o restauración 
que se requieran, para que el contenido 
de los documentos y la información 
se preserven. 

Para los integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura la memoria histórica 
representa la clave para evaluar 
el origen, la vida, el desarrollo o 
evolución de alguna dependencia o 
entidad, ya que con ello se garantiza su 
debido funcionamiento y el desarrollo 
democrático de la sociedad al otorgar 
certeza de la gestión y el desempeño 
de la administración pública. 
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Aún no hay fecha de su Informe.

A los Cañeros del Ingenio de Puga en 
diciembre se les pagará el excedente 

de 50 pesos por tonelada: Valle
Por: Martín García 

Bañuelos.

Tepic.- “Los representantes 
de los cañeros hemos avanzado 
en las pláticas y acuerdos que 
sostuvimos con directivos del 
ingenio de Puga para los pagos de 
liquidación de los productores de 
caña de azúcar de la zafra 2014-
2015, donde pudimos sacarles 
los cheques el día 9 de octubre, 
durante un acuerdo para cobrarse 
este pasado viernes 16 del presente 
mes”, así lo manifestó el líder de 
los cañeros de la CPNR, Felipe 
Valle Guzmán.

Además dijo, con respecto a 
la zafra cañera 2015- 2016, “que 
para dar inicio tenemos primero 
que platicar algunos acuerdos 
financieros que están pendientes 
con los productores que represento, 

y de ahí determinaremos la fecha 
de inicio del corte de caña, que 
aproximadamente nuestra idea es 
iniciar el día 10 de Noviembre, todo 
depende también que lleguemos 
a un buen acuerdo con el ingenio, 
para el corte de caña”.

Abundo Felipe Valle, “queremos 
dejar bien en claro todo para 
in ic iar la nueva zafra sin 
contratiempos, queremos decirles a 
los productores que las reuniones 
que tenemos constantemente con 
la administración del Ingenio de 
Puga, es con la finalidad de que se 
pague la diferencia de alrededor 
de cincuenta pesos por tonelaje 
de la zafra 2014 – 2015 que viene 
siendo a favor de los campesinos 
cañeros”.

Subrayó el entrevistado, que 
dicho pago deberá ser saldado a 

más tardar en Diciembre de este 
año, “es un dato muy importante 
es como un indicador de que la 
tonelada de caña en la zafra que 
viene puede ser mejor para el 
productor e incluso, queremos que 
este ajuste le llegue a todos los 
campesinos cañeros hasta los que 
están en cartera vencida, porque 
es un derecho para todos que nos 
vendrá a dar un poquito más de 
oxígeno a la familia cañera”.

Por último señaló el entrevistado, 
que próximamente dará a conocer 
su Informe de Actividades para 
todos sus representados, la fecha 
de tan importante evento aún no 
la tiene pero espera hacerlo antes 
que concluya este mes o a inicios 
de noviembre, donde dijo, que 
habrá sorpresas, comida y baile 
y un informe trasparente como 
siempre a sido su estilo.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO	DE	POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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•	 Con	estas	acciones	se	fortalece	el	enfoque	de	la	prevención	y	
en	consecuencia,	de	respuesta	a	posibles	desastres

Como parte de las actividades 
para fortalecer las estrategias de 
Protección Civil, el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, 
llevó a cabo un simulacro exitoso 
de evacuación ante una supuesta 
amenaza de bomba en el almacén 
delegacional, en coordinación con la 

Unidad de Protección Civil Municipal, 
así como con la participación de 
trabajadores y usuarios.

El responsable de  la oficina de 
Seguridad y Resguardo de inmuebles 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social, Luis Adolfo Eduardo Aguirre 

informó que se busca mejorar la 
respuesta de las y  los trabajadores 
ante un posible desastre, y para 
ello se cuenta con el apoyo de las 
direcciones de Protección Civil en el 
estado y a nivel estatal, municipal y 
de la directriz de Oficinas Centrales 
en esta materia.

Con el ejercicio anterior, se garantiza 
el enfoque de la prevención y en 
consecuencia, de respuesta a los 
posibles efectos que deriven de la 
presencia de fenómenos de origen 
humano. Es decir, se busca actuar 
de manera oportuna y eficaz para 
aprovechar al máximo los recursos 
humanos y materiales de la Institución, 
dijo el funcionario.

Luis Adolfo Eduardo reconoció 
la participación de más de 40 
trabajadores, así como 18 brigadistas 
que organizaron al personal de manera 

profesional, para que evacuaran la 
infraestructura administrativa en orden 
y tiempo adecuados; la participación 
de las brigadas fue muy oportuna y las 
personas siguieron las indicaciones 
de manera adecuada.

Tras reconocer que en casos de 
desastres es fundamental que todos 
contemos con información suficiente y 
conozcamos los riesgos para disminuir 
al máximo los daños ante un fenómeno 
natural, el funcionario del IMSS señaló 
que los desastres causados por el 
hombre son eventos que no se pueden 
predecir, por lo que estamos obligados 
a desarrollar sistemas de emergencia, 
principalmente preventivas, de auxilio 
y reconstrucción.

En este simulacro se probó 
la alarma, señales y sistemas 

de comunicación; se diseñó un 
escenario que representó las posibles 
consecuencias o daños generados 
por la emergencia, considerando: 
la ubicación del inmueble, hora del 
evento, magnitud y tipo del fenómeno 
perturbador, condiciones físicas y de 
operación del inmueble y los elementos 
cercanos a las instalaciones que 
puedan significarle una amenaza.

Finalmente, se informó que este 
simulacro de amenaza de bomba fue 
todo un éxito porque participaron 18 
brigadistas, se evacuaron 40 personas 
a una distancia aproximada de 250 
metros, el tiempo de respuesta de 
Protección Civil Municipal fue de 10 
minutos y el tiempo total del ejercicio 
20 minutos.

Realiza el IMSS Nayarit simulacro 
de “amenaza de bomba”
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Redacción Gente y 
Poder

Tepic, Nayarit.- Son, la 
señora Yolanda Sandoval. 
Cristina Beltrán, Andrea Parra 
y Olivia; todas ellas tienen 
su profesión y su oficio, y 
son altruistas. Aportando y 
ofreciendo alimentos gratuitos 
a gente necesitada (como 
se puede apreciar en las 
gráficas).

Este grupo de buenas 

personas hacen esta loable 
labor social de manera 
voluntaria los domingos 
a las 7 de la mañana en 
el Hospital Central. Ellas 
pertenecen a un grupo de 
amor y servicio de nombre 
AMIGOS DE JESÚS.

Si alguien se interesa 
apoyar a este voluntariado, 
comunicarse con Edgar 
Rodríguez al número de 
celular 311 102 94 82. Se les 
agradecerá de todo corazón.

‘Amigos de Jesús’, 
grupo altruista a favor 
de los más necesitados
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Bastantitas, Durango, 
primer destino de 'El Chapo'

El gobierno, dispuesto a rectificar 
pesquisa del caso Ayotzinapa

Bastantitas, municipio de 
Tamazula, Dgo. Horas después 
de haberse fugado del penal de 
máxima seguridad del Altiplano, 
Joaquín Guzmán Loera, El 
Chapo, llegó en avioneta a 
la ciudad de Culiacán, para 
después tomar otro vuelo a 
la comunidad de Bastantitas, 
enclavada en la sierra que forma 
parte del llamado “Triángulo 
Dorado de la droga”, y donde 
estuvo hasta el 17 de agosto 
pasado, fecha en la que se 
movió a la comunidad de El 
Limón, de donde escapó el 
6 de octubre de un comando 
de Fuerzas Especiales de la 
Armada de México.

Los pasos de Guzmán Loera 
los siguió la inteligencia naval 
desde la ciudad de Culiacán, en 
donde rastrearon los posibles 
puntos en los que se podría 
esconder el fugitivo más 
buscado del país.

Sabían los marinos que por 
su propia naturaleza, Guzmán 
Loera necesitaba un sitio dónde 
vivir y que tuviera señal de 
internet, lo cual reducía las 
posibilidades del lugar en que 
podría esconderse.

Poco a poco los elementos 

navales fueron cerrando el 
círculo, hasta el momento en 
que pobladores de la sierra les 
confiaron haber visto hombres 
armados, precisamente en 
Bastantitas, y que de acuerdo 
con lugareños, El Chapo se 
escondía en una propiedad al 
fondo de una vereda, la cual 
en su entrada tenía un portal 
tubular blanco.

Cuando llegaron los marinos, 
El Chapo tenía siete días de 
haber huido del lugar.

El inmueble, el cual es 
actualmente ocupado por un 
destacamento de la Armada 
de México, cuenta con una 
cabaña para alojar unas 40 
personas, con piso de tierra 
atizonado, con paredes de 
madera y techo de lámina 

galvanizada.
Metros más arriba se ubica 

una cabaña construida de 
madera en la que Guzmán 
Loera estuvo durante casi 
un mes.

Su cabaña cuenta con un 
baño y lavabo de color verde 
con agua corriente, regadera y 
un pequeño clóset portátil en 
el cual tienden aún ganchos 
azules de suave tela.

La cabaña es acogedora y 
se presume que tuvo visitas 
femeninas, ya que en el lugar 
se encontró ropa de mujer en 
buen estado.

Los datos recabados en 
el lugar le permitieron a la 
inteligencia naval a ubicar otro 
inmueble en un lugar conocido 

México, DF. El gobierno federal 
está dispuesto a rectificar el sentido 
de la investigación del caso Ayotzinapa 
si las indagatorias en curso son lo 
suficientemente firmes para ello, 
informó Guadalupe Murguía Gutiérrez, 
presidenta de la comisión especial para 
el caso de los 43 estudiantes de la 
normal de Ayotzinapa, desaparecidos 
el 26 de septiembre de 2014, al término 
de una reunión con el secretario de 
Gobernación, Miguel Angel Osorio 
Chong.

"Viene	 la	 segunda	 parte	 de	 la	
investigación, sigue abierta. El 

secretario de Gobernación nos dice 
que hay apertura. Yo pregunté en lo 
personal que si de la investigación del 
grupo de expertos - y las posteriores 
que surjan de PGR o de cualquier 
otro grupo- surgen hipótesis que 
contradicen las conclusiones, a 
las que inicialmente había llegado 
la PGR, si había voluntad política 
de rectificarlas, y de ajustarnos 
a los hechos tal como se vengan 
descubriendo, sin quedarnos ciclados 
en 'verdades históricos', el comenta 
que hay esta voluntad y yo espero 
que así sea porque es algo que al 

país	le	urge",	dijo	la	diputada	Murguía.

"Voluntad	de	eso,	de	que	con	el	grupo	
de expertos surjan nuevos criterios 
de investigación que conduzcan a la 
verdad y que desestiman o contradigan 
lo que en su momento concluyó PGR, 
que sean soportables, sustentables, 
bueno, lo que dice el secretario de 
Gobernación es que el gobierno 
federal estaría en la disposición de 
rectificar todo lo que tuviera todo lo 
que tuviera que rectificarse, si hay 
soporte, fundamento, si es procedente. 
Esperemos que así sea porque los 

mexicanos	queremos	es	credibilidad",	
precisó en entrevista, después del 
encuentro al que también acudió el 
jefe de la Policía Federal.

El Secretario de Gobernación 
se reunió con la Comisión Especial 

de la Cámara de Diputados que 
da seguimiento a los hechos 
ocurridos en Iguala, Guerrero, con 
el propósito de informar el estatus 
de las investigaciones y los avances 
alcanzados en esta materia.

Ajalpan, Pue. Los jóvenes 
linchados en este municipio 
fueron identif icados como 
los hermanos José Abraham 
Copado Molina y Rey David 
Copado Molina, de 25 y 35 años, 
encuestadores de la empresa 
Marketing Research & Services, 
con sede en la colonia Roma 
del Distrito Federal, informó la 
Procuraduría General de Justicia 
del Estado.

Un grupo de abogados de 
dicha compañía se trasladó a 
Ajalpan a verificar la identidad 

de los muchachos. En entrevista 
telefónica, representantes de la 
empresa admitieron que un grupo 
de empleados se encontraba 
realizando labor de campo en 
esa región.

Un día después del doble 
asesinato, el alcalde Gustavo 
Lara Torres, dijo que en ningún 
momento los jóvenes fueron 
acusados de robar menores. 
Explicó que fueron trasladados a 
la comandancia, porque, según 
denuncia de los pobladores, 
“hacían muchas preguntas”.

Identifican a jóvenes 
linchados en Puebla; laboraban 

como encuestadores

como La Cumbre, en donde 
Guzmán Loera también se alojó 
por unos días custodiado por 
cerca de 40 hombres armados.

También permitió seguirle el 

rastro, hasta que fue detectado 
en El Limón, en donde un 
comando de fuerzas especiales 
de la Armada de México elaboró 
un plan para detenerlo, el cual 
resultó fallido.
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La Reforma Educativa resultó ser una 
reforma política y laboral. Su objetivo 
general ha sido desde su implementación, 
desmantelar entre otros,  los grupos de 
presión como la CNTE y el grupo de Elba 
Esther Gordillo en el SNTE y en el PRI. Tal 
reforma, ni siquiera sirve a las pretensiones 
del capitalismo global, bien sea éste de 
occidente o de oriente, mucho menos le 
sirve a la formación del hombre nuevo, del 
humano del futuro. Su método pedagógico 
no ha rebasado al viejo conductismo, ese 
que considera que educar es modificar la 
conducta. Modificar la conducta es lo que 
se hace pedagógicamente con los animales 
“adiestrados”. La técnica pedagógica es el 
castigo o el premio y a estos se les llama 
reforzadores. Como las camarillas del SNTE 
y de los partidos políticos están adiestradas 
en esta pedagogía, no les resulta difícil 
modificar sus conductas o comportamientos 
de conformidad con las nuevas normas de 
sus adiestradores o educadores. En este 
esquema educativo resulta perfectamente 
viable y posible la educación al interior de 
las fuerzas armadas, pues allí el primer 
valor es la obediencia y la enajenación, 
ya que está prohibido que la tropa piense, 
para eso están los superiores. Por eso dice 
el secretario de la defensa nacional que de 
todas las reformas, la educativa es la más 
importante. 

Hasta este momento nada que ver con 
que la educación de una sociedad tiene 
que ver con la asimilación por un lado, y 
con la transmisión por el otro, de toda la 
experiencia histórico-social que las nuevas 
generaciones de humanos deben apropiarse 
y que las generaciones pasadas y salientes 
deben heredar. Mucho menos se ve la tarea 
de formar e instrumentar a las nuevas 
generaciones en la solución de aquellos 
problemas que quedaron pendientes en 
su resolución y de los que se visualicen en 
el futuro. La miopía educativa del Estado 
mexicano no identifica siquiera la demanda 
de la cualificación de la mano de obra que le 
está requiriendo el capitalismo global. Desde 
luego que estos requerimientos formativos 
de la fuerza de trabajo no son constantes y 
permanentes, van cambiando de época en 
época conforme se van desarrollando “las 
fuerzas productivas materiales” y se van 
desarrollando conforme se van desplegando 
las nuevas formas de organización de la 
producción en la sociedad. Por eso tanto el 
contenido como los métodos de la enseñanza 
o del adiestramiento tienen necesariamente 
que ser dinámicos, no estáticos.

En México se habla de una Reforma 
Educativa que más bien resultó una Reforma 

Política y Laboral. Se ignoró la existencia de 
otras pedagogías distintas al conductismo 
y por eso su implementación se sustenta 
en el texto gratuito y en el actuar de los 
docentes como autómatas o como papagayos. 
Han fracasado las Normales, en cuanto 
Instituciones del Estado Mexicano para 
formar al magisterio nacional y estatal. Han 
fracasado los Planes y Programas de estudio 
en todos los niveles educativos. Ha fracasado 
el SNTE como organismo aglutinador de los 
maestros y responsable de la implementación 
del Proyecto Educativo del Estado Mexicano. 
Ha fracasado el Presidente de la República 
en cuanto titular del Poder Ejecutivo de la 
Nación y responsable directo de la Educación 
Pública mexicana, y han fracasado los 
gobernadores de las entidades federativas 
por cuanto ellos son los responsables políticos 
de lo que acontece en su entidad. Y esta 
situación se ha agravado con la pretensión 
del actual secretario de educación  de ser 
candidato presidencial del PRI, motivo por el 
cual anda como chiva en cristalería. En fin.

El evento del 102 aniversario luctuoso 
del Dr. Belisario Domínguez Palencia 
sirvió para que los liberales nayaritas 
mostraran los lazos de union y fraternidad 
que existen entre ellos, en tal relevante 
suceso resaltó el mensaje de los liberales 
hacia el interior de su gremio y hacia la 
sociedad, al interior porque dicho evento 
resulto ser un acto  debidamente cuidado 
hasta el menor de los detalles y dio fe de 
la organización y trabajo solidario de los 
miembros de la Respetable Logia Simbólica 
Belisario Domínguez Palencia No. 21, 
quienes demostraron con su actividad 
febril su respeto por el gran héroe civil 
de nuestra nación dejando constancia 
de la solemnidad  y la seriedad que dan 
a sus eventos que los distingue de otras 
asociaciones.

 
La nutrida presencia de personas de 

diversos estratos sociales y  de jovenes 
estudiantes que se dieron cita en tan 
emotivo suceso dan muestras de que la 
sociedad ha dejado atras los tabúes que 
circulaban sobre el actuar de los masones 
que aunado a los posicionamiento de 
quienes emitieron sus mensajes  dio al 
evento el toque respetuoso y místico que 
impacto a los presentes y agrado a la 
sociedad, con ello los liberales nayaritas 
dieron muestra que no existen fronteras 
en su actuar y que al igual que los demás 
pugnan por la libertad y tolerancia en las 
relaciones humanas y por las libertades 
civiles con pleno respeto a la Ley.

 
Los mensajes mesurados concretos  

bañados de filosofia al pleno estilo de 
los liberales dejaron en claro la febril 
obra humana y filantropica del Senador 
Chiapaneco quien le cumplio a nuestro 
país en uno de sus peores momentos 

históricos elevando su voz ante la injusticia 
que prevalecia en nuestra república 
despues de los arteros asesinatos del 
Presidente Francisco I. Madero y de Pino 
Suarez; Belisario Dominguez reprobo con 
valentia la actitud soberbia de Victoriano 
Huerta que traicionando a quien le dio 
su confianza, se traicionó a si mismo y  
sembró su desgracia y deshonor como lo 
conoce la historia.

De la misma manera la sociedad  en voz 
de sus jóvenes manifesto su comprensión 
hacia el pensamiento liberal al aclamar al 
unísono a uno de sus distinguidos miembros  
Dr. Felipe Vitela Mora quien fuera en su 
momento Presidente de las  Grandes Logias 
de nuestra Republica y quien  con sus 
actos filantropicos y fraternos y con vasta  
generosidad  ha emulado las acciones del 
insigne Belisario Dominguez  y quien  en su 
significativo mensaje dio cuenta de como  
el ser humano debe comportarse ante la 
sociedad para el logro de una nacion libre, 
expresiva y respetuosa.

 
Luego pues, sin duda significativo el 

acto donde los liberales demostraron estar 
en movimiento respetuoso pero franco y 
abierto  dejando en claro que seguiran 
pugnando y respetando los principios de 
libertad, igualdad y fraternidad, tal como 
lo hiciera Belisario Dominguez, el mensaje 
de tan  representativo y expresivo acto 
está  en que ellos trabajan en bien de las 
libertades individuales  y la tolerancia en 
las relaciones humanas, pugnan pues, 
por un México y un Nayarit Mejor, donde 
con paso firme se labre un mejor porvenir 
para todos sin distinción de raza ni credo 
ni ideologias, sino como hermanos en una 
familia donde el bienestar sea el principal 
objetivo en nuestro transitar mundano.

 Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

LIBERALES  NAYARITAS EN MOVIMIENTO

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITAPOR SU FRUTO CONOCEREIS 
LA REFORMA EDUCATIVA

Por Octavio Camelo Romero



Miércoles 21 de Octubre de 2015

Elsa Nayeli Pardo Rivera no afloja el paso, 
la ven como la próxima presidenta municipal
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
campesinos locales, el diputado 
Rocha Piedra, aniquilo a la CNC 
en el estado, quizás tuvo la idea 
de corregir errores y de apoyar a 
la gente del campo en el mediano 
plazo con conocimientos técnicos 
disque  para mejorar la economía 
campesina, pero todo fue un sueño 
fugaz en su cabeza, ya que nunca 
hizo nada por los campesinos.

Su pobre dirigencia nunca 
tuvo sintonía con los campesinos 
del estado nunca le pudo dar a 
la CNC una presencia estatal, 
se presumió que busco nuevas 
estrategias para dar apoyo a los 
campesinos, dichos apoyo nunca 
llegaron, solo tuvo vinculación con 
algunos comisariados ejidales, 
pero jamás hubo producción que 
coadyuvara a una mejor economía 

rural y urbana.
Literalmente este dirigente 

presumido le dio el tiro de gracia 
a la CNC estatal, y de paso en los 
municipios a donde nunca jamás 
llegó su demencial ayuda, se dijo 
que diseño iniciativas agropecuarias 
y de desarrollo rural, lo único que 
le salió bien fueron los festejos con 
los líderes del sector, a quienes 
invitaba a que lo apoyaran en su 
búsqueda de cargos electorales.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
incansable diputada local Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, sigue 
favoreciendo a la gente recorriendo 
todo el municipio y la zona sur, 
a lo largo y ancho, donde sigue  
repuntando como candidata ideal 
a la presidencia municipal local, ha 
sabido adaptarse y acomodarse 
bien al proceso que sigue, por 
lo que el voto le es favorable si 
es que se le designa candidata.

Si llega a la presidencia tendrá 
más oportunidades de ayudar a 
la gente, a su gente, la vemos 
imparable, no cree en nadie, 
mínimo en todas las casas de este 
municipio tiene un voto cautivo. La 
respuesta de la gente es buena 

otro factor 
que tiene la 
diputada a su 
favor es que 
realiza una 
función de 
trabajo ágil 
y con mucho 
sabo r,  l a 
g e n t e  l a 
empieza a 
ver  como 
l a  ú n i c a 
opción para 
la elección 
2017.

Hay quienes dicen que puede 
dar la sorpresa, aunque nadie 
es profeta en su tierra, un viejo 
adagio que puede ser destruido ya 
que la recepción de su gente es 

sorprendente y sin procedentes, 
está recibiendo respaldo de todos, 
puede tener un triunfo contundente 
en la próxima jornada electoral 
local, no será  fácil, pero sigue 
empujando, todo parece indicar 
que llegará a la meta.

Por Jolumeca

Ixtlán  del Río, Nayarit.- El pasado 
domingo 18 de Octubre se reunieron 
en el recinto del Comisariado Ejidal el 
licenciado Mauricio González Morones, 
representante del campesinado 
local y el titular de Desarrollo Rural 
municipal, Luis Ignacio Parra Aguayo, 

con los delegados de cada Ejido, 
para formalizar oficialmente la Unión 
de Ejidos.

La ceremonia de inauguración se 
llevó a cabo con buenos diálogos 
y excelente entendimiento entre 
delegados de ejidos, pequeña 
propiedad y comunidad indígena, 
agaveros y representantes estatales, 

en la oficialización oficial de esta 
Unión de Ejidos, con la finalidad de 
bajar recursos para el campo con la 
idea de industrializar y mejorar este 
entorno marcado por el olvido.

El dirigente local de la CNC, Güicho 
Morones, agregó en breve entrevista 
al término de esta reunión, “en estos 

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Como 
una manera de incentivar el 
desarrollo intelectual y la 
capacidad de organización 
polít ica local, Movimiento 
Ciudadano anda en pos del 

Compañerito Martínez, con la 
idea de invitarlo a participar 
de nuevo por la presidencia 
municipal de este  lugar, un 
político con poco fogueo en el 
rubro, que tiene mucho interés 
en la educación.

Dicen que esta determinación 

fue tomada por los directivos de 
este órgano político, quienes 
estarán en este lugar en fecha 
próxima para consolidar esta 
idea que se generó por la falta 
de buenos líderes locales, 
pretendiendo  preparar nueva 
generaciones de políticos locales 
interesados en aprender buena 

Movimiento Ciudadano anda en 
pos del Compañerito Martínez
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momentos de la 
mano del senador 
M a n u e l  C o t a , 
dirigente nacional 
de este organismo, 
b u s c a m o s  l a 
fo rma de  que 
haya conex ión 
entre campesinos, 
pequeña propiedad 
y productores del 
campo, los recursos 
que se bajen en 
t iempo y forma 
serán repartidos 
con equidad”.

Formalizan oficialmente la Unión 
de Ejidos en este municipio 

política de buen juicio que dé 
comienzo a la nueva propuesta 
política. 

Con  políticos que sepan 
gestionar desde una etapa inicial 
e intermedia y con un fin bien 
determinado y desarrollado, 
todo indica que para Movimiento 
Ciudadano, Luis El compañerito 
Martínez es el político que 
se necesita para impulsar la 
propuesta del cambio verdadero 
en este municipio donde todo está 
de pies a cabeza, en cuestión 
de organización política.

Rocha Piedra le dió el tiro de gracia 
a la CNC estatal: campesinos locales
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- De su viaje 
relámpago a la Ciudad de México, 
a donde se trasladó buscando los 
apoyos y recursos que favorezcan y 
beneficien al municipio de Acaponeta 
y de entrevistarse con personajes 
que pueden ayudar en mucho 
a conseguirlos, el Presidente 
Malaquías Aguiar Flores, se presentó 
al mañana del lunes a verificar por 

si mismo los avances de la obra de 
construcción del máximo espacio 
común de los acaponetenses, la 
plaza municipal “Miguel Hidalgo 
y Costilla”.

Ahí encontró que el avance 
va a buen ritmo y con rapidez, 
pues ya cuenta con la mayoría se 
las jardineras construidas y son 
muchos los pasillos que ya tienen 
el piso de concreto mismo que ha 

sido ya estampado con el diseño 
previamente autorizado por el 
Instituto Nacional de Antropología 
e Historia.

En el recorrido, el alcalde 
acaponetense contempló la plancha 
de concreto donde deberá ir la fuente 
sobre el extremo norte del “cuadro 
municipal”, la colocación de las 
bases donde sentarán los arbotantes 
y el relleno de las jardineras con 
tierra orgánica para la posterior 
colocación de césped y plantas de 
ornato, así como la caseta donde 
se montará la instalación eléctrica.

Al ser interrogado sobre el final 
de la remodelación, el mandatario 
municipal, externó que no se puede 
dar aún una fecha de la finalización 
de una obra que está contratada 
para el 9 de diciembre como fecha 
límite para la entrega del contratista, 
pero con satisfacción comprobó que 
las obras van muy adelantadas y 

a buen ritmo, esperando que sea 
antes la entrega y que la obra 

cumpla con lo establecido en el 
proyecto original. (DCSM)

Supervisa Malaquías Aguiar los 
trabajos de la plaza “Miguel Hidalgo”
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Presupuesto sin compromiso
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Mientras los encargados de la selección de Tecuala,  que abran de 
participar en la liga de béisbol Nayarit se pongan de acuerdo, 

estaremos informándoles parte de lo que pase en la liga mexicana del 
pacifico en especial a los Venados de Mazatlán

Venados de Mazatlán .-C 
Freddy Quintero fue a Navojoa 
y consiguió una gran salida.

Ahora llegó muy temprano 
aquí a Ciudad Obregón y trae 
la misma consigna: tirar bien 
y ganar.

Pero estos Yaquis en su casa 
son un equipo muy peligroso, 

sin embargo, los Venados de 
Mazatlán llegan muy motivados, 
por haber ganado su primera 
serie en su casa, ante tres 
buenas entradas en el Teodoro 
Mariscal.

Quintero (0-0, 1.80) tendrá 
como rival a Ramón Delgado 
(1-0, 1.69) hoy a partir de las 
19:30 horas, tiempo local, 20:30 
horas tiempo de Mazatlán. 
Mazatlán necesita mantenerse 

en números parejos o arriba de 
eso, para poder lograr el primer 
objetivo: ganar la mayor cantidad 

de puntos en la primera vuelta. 

Miguel Ojeda mandará para 
el segundo a Amílcar Gaxiola 
(0-0, 0.00) para medirse a 

Martín Sotelo (0-1, 5.40). Será 
una buena prueba para el actual 
novato y pítcher del año.

En el tercero, Sergio Valenzuela 
(1-0, 5.40) buscará segunda 
victoria, luego de haber vencido 
a sus paisanos, los Naranjeros 
de Hermosillo. Rolando Valdez 
(0-1, 5.59) abrirá por la tropa de 
Eddie Díaz.

Quintero dice que se ha 
preparado con todo, para su 

salida de hoy.

“Me he sentido bien, la 

preparación que he tenido durante 
esta semana ha sido intensa, 
por lo mismo, para tener una 
buena salida y preparándome”, 
dijo Quintero.

Comentó que en su anterior 
salida se sintió cansado, porque 
en la pretemporada tiraba tres 
entradas y en Navojoa tiró 
cinco, lo que lo mermó un 
poco………. Al cierre de esta 
edición,   Charros de Jalisco 
gana a Mayos de Navojoa por 8 
carreras a 7- Águilas de Mexicali 

gana a Tomateros de Culiacán 8 
carreras x 1- los Cañeros de los 
Mochis en un tremendo juego  
en la novena entrada en la parte 
alta empatados a 6 x 6- con los 
Naranjeros de Hermosillo, en 
obregón en el estadio “TOMAS 
OROS GAYTAN” en la parte 
baja  de la octava entrada parte 
baja, Venados de Mazatlán 6- 
Yaquis de ciudad Obregón 8-. 
A continuación el standing de la 
liga mexicana del pacifico hasta 
esta fecha esta de la siguiente 
manera:

Desde el centro del diamante 
Genteypoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Así es amable 
lector este es el menú o el 
pan de cada día en Tecuala, 
los choques de moto- locos 
en este orgulloso municipio 

camaronero, los agentes de 
tránsito estatal nada pueden 
hacer sin un reglamento especial 
para castigar quien traiga 
criaturas o niños en las motos 
sean severamente multados 
o en su defecto recoger el 
aparato auto motor, porque esto 
esta imparable y este lunes 
pasado  por la calle Zaragoza y 
Querétaro, el lente de Gente y 

Poder llegó hasta el lugar de una 
accidente entre motociclistas.

Al parecer el más raspado 
pero sin consecuencias graves 
fue quien en brazos de su mamá 
una criatura de al menos 2- años 
de edad, repito con raspones 

al parecer leves esperando lo 
que dictamine el doctor que 
lo atendió en el hospital, la 
ambulancia al llegar evaluó 
a las personas y a la criatura 
misma de los golpes recibidos 
en ese enésimo choque de 
motociclistas, elementos de 
tránsito estatal y policía municipal  
estuvieron presentes para dar 
fe de los hechos  y ver quien fue 

el culpable para dar parte a las 
autoridades correspondientes si 
es que hubo sangre y deslindar  
responsabilidades  de ese 
accidente, algunos ciudadanos 
hartos de todo esto, opinan que 
por primera vez una multa de 500 
pesos quien lleve más de tres 

personas en una motocicleta y 
mil a quien viaje con una criatura 
menor de edad, y más si van 
dos  o más en esos peligrosos 
aparatos rodantes.  
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El menú del día en Tecuala; 
choque entre motociclistas
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Doblan refresqueras a los diputados
El pleno de la Cámara aprobó bajar 

el 50 por ciento el IEPS que se cobra 
actualmente a los refrescos, siempre y 
cuando tengan menos de cinco gramos 
de azúcar añadida por cada cien mililitros.

Las refresqueras se impusieron en la 

Cámara de Diputados y lograron disminuir 
50% el Impuesto Especial sobre Producción 
y Servicios (IEPS) a las bebidas azucaradas 
que contienen cinco gramos o menos de 
azúcar por cada 100 mililitros.

Diputados de los partidos Revolucionario 

Institucional (PRI), Acción Nacional 
(PAN) avalaron la modificación a la Ley 
del Impuesto Especial sobre Producción 
y Servicios (IEPS), pese al rechazo de 
organizaciones como Alianza por la Salud 
Alimentaria.

Al respecto, Rosa 
Alba Ramírez Nachis, de 
Movimiento Ciudadano, 
dijo que “lo que nos 
preocupa es el aumento 
en el consumo de dichas 
bebidas… la reducción 
de 50% es una sentencia 
de muerte para los 
mexicanos”.

A su vez,  F ide l 
Calderón Torreblanca, del 
Partido de la Revolución 
Democrát ica (PRD), 
consideró que “no basta 

Televisa investigaría a Javier Alarcón 
por presunto desfalco millonario

Según la revista Proceso, la 
oficina del comunicador permanece 
sellada, a tal grado que ni siquiera se 
le permitió retirar sus pertenencias 
personales.

Grupo Televisa investiga a 
Javier Alarcón, su ahora exdirector 
editorial de Televisa Deportes, 
por un presunto desfalco mínimo 
de 10 millones de pesos, informó 
Proceso.

Alarcón fue despedido de la 

peor manera, pues la oficina que 
ocupó durante más de dos décadas 
permanece sellada, a tal grado que 
la empresa propiedad de Emilio 
Azcárraga Jean ni siquiera le 
permitió retirar sus pertenencias 
personales.

Cabe recordar que la agencia 
Apro publicó el pasado lunes que 

con las campañas, resulta necesario 
desalentar su consumo. El Estado será 
omiso en respetar, proteger el derecho 
universal de la salud, además se corre el 
riesgo de que las refresqueras aumenten 
sus productos light, por lo que también 
se irá desplazando el consumo de agua y 
leche, que arrojará mayor diabetes infantil”.

Las propuestas del Partido de la 
Revo luc ión  Democrá t ica  (PRD) , 
Movimiento Ciudadano y del Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena) eran 
mantener la cuota de un peso por litro a 
todas las bebidas saborizadas. Pero se 
impuso la mayoría del PRI-PAN y Partido 
Verde.

Los opositores a la disminución del 
impuesto señalaron que una alimentación 
inadecuada y el consumo de refrescos 
provocan 24 mil muertes al año. Señalaron 
que con esto  se les está “regalando” a 
las empresas refresqueras más de 500 
millones de pesos, pues se les cobrará 
solo la mitad de la cuota.

el abrupto cese de Alarcón, quien 
llevaba laborando 27 años en la 
empresa, derivó de diferencias 
insalvables con el vicepresidente 
de Eventos Especiales y Deportivos 

de Televisa, Yon de Luisa.
Entre Alarcón y De Luisa nunca 

existió una buena relación de 
compañeros de la misma empresa, 
ya que cuando el segundo fungía 
como presidente operativo del 
club América el comunicador ni 
siquiera se dignaba a atender las 
llamadas telefónicas del dirigente 
deportivo.

La situación empeoró en marzo 
pasado con la llegada de Yon 
de Luisa a la vicepresidencia de 
Eventos Especiales y Deportivos 
de Televisa, en sustitución de 
Ricardo Pérez Teuffer, quien a su 
vez pasó a la vicepresidencia de 
comercialización.

De acuerdo a fuentes consultadas 
en Grupo Televisa, paulatinamente 
De Luisa le limitó el poder de acción 
al comunicador, a tal grado que por 
momentos le retiró la participación 
del comediante Edson Zúñiga, 
quien personifica al Compayito, y 
de igual forma hizo con el grupo 
de las modelos-comunicadoras al 
servicio de Javier Alarcón, sobre 
todo en el programa estelar de los 
domingos, “La Jugada”.

Todo lo anterior, además de los 
bajos raitings de los programas 
deportivos, contribuyeron a la 
salida de Javier Alarcón.

G r u p o  Te l e v i s a  r e v i s a 
minuciosamente la computadora 
que utilizaba el comunicador a 
la espera de encontrar nuevas 
evidencias. Y para ello hay otros 
involucrados: el cubano Marco 
Abad, productor ejecutivo de 

Televisa Deportes, y su exsecretaria, 
encargada de reportar la nómina del 

personal del citado departamento, 
quien fue relacionada con las 
coberturas de los equipos de 
producción.

Desde entonces se sospecha de 
un desfalco en agravio de Grupo 
Televisa por 10 millones de pesos 
como mínimo.
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1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO  
COSTO $2900 TOTAL, 50% AL 

INICIO Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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La verdad es que la humanidad  no 
conoce la Verdad de la Realidad en que 
se mueve. En esa búsqueda incesante, 
más de una vez aquello que le pareció una 
verdad absoluta resultó, a la larga, un error, 
tanto en la ciencia como en la filosofía o 
en alguna idea religioso. La verdad es lo 
que es, no lo que se cree que sea. Pero, 
¿dónde encontrarla?

La ciencia, según se nos ha dicho, es el 
conocimiento exacto y razonado de ciertas 
cosas; el conocimiento sistematizado 
de las cosas, basado en el estudio y 
experimentación; el conocimiento cierto de 
las cosas por sus principios y causas. Es 
el conjunto sistemático de proposiciones o 
conocimientos metódicamente establecidos 
y comprobados, conectados por relaciones 
de fundamentación y referentes a un 
dominio particular de objetos. Pero, la 
ciencia explica el ‘como’, pero no el ‘por 
qué’. No explica la Causa de las Causas, 
solamente resume, en breves palabras, 
la relación observada en una vasta serie 
de fenómenos. Trata de explicarnos los 
orígenes del Universo y la Vida pero no 
toca el tema del por qué la aparición de 
ellos. Allí están las Teorías del ‘Big Bang’ o 
la Evolución de las Especies, verbi gratia. 
Allí queda.

En cuanto a la Filosofía, desde los griegos 
hasta hoy en día, se nos viene mostrando 
que no encuentra la verdad, y todas las 
escuelas habidas en la historia han sido 
fallidos intentos por alcanzar la verdad 
absoluta (pensemos en el Agnosticismo, 
es decir, la incapacidad definitiva de 
conocer tal cosa y aceptar ello). Y, viene 
ocurriendo que lo que un gran filósofo 
edifica tan penosamente durante toda su 
vida es corregido o derribado por oro, en 
esa búsqueda de la Verdad, la cual implica 
el conocer el Orígen de todas las cosas y 
los eres no solo de este planeta…

Luego viene la Religión, con la idea 
de un Ser Supremo y Creador “de todo lo 
Invisible y lo Visible” (Véase: Colosenses 
I, 16). O sea que nada viene del Azar, pero 
tampoco la Materia pudo haber surgido de 
una ‘Nada’ (así lo creía el tocayo Agustín, el 
obispo de Hipona). Se insiste, pues, en la 
existencia primordial de una ‘Causa’ original, 
de la cual se derivó todo lo existente “y 
por existir” (Nosotros nos preguntamos: 
¿Creación o Emanación?). Los religiosos 

aceptan la presencia del Misterio del 
Universo, y con ello la existencia del Dios 
Único y Supremo Creador. El orden que se 
manifiesta en lo Visible, en la Naturaleza, 
en el Cosmos, dá testimonio de que existe 
un Ser infinitamente Sabio y Creador. Para 
que la materia pudiera ‘Crear’ era necesario 
que tuviera ‘Inteligencia’, pero es al revés. 
La Verdad debe ser igual a la Realidad, a 
lo que ‘Es’, y Dios es la Realidad Suprema, 
la Verdad Única y Absoluta. Ahora, los 
religiosos afirman que el conocimiento de 
esa ‘Verdad Real’ sólo es posible obtenerlo 
mediante una Revelación Divina. Pero 
entre ellos, entre diversas congregaciones 
de fé cristiana, existen muchas divisiones 
y contradicciones, pues todos afirman ser 
poseedores absolutos de esa Verdad Real, 
que su iglesia es la verdadera (valga pues) 
y que nadie que no pertenece a ella, que 
no acepte sus dogmas o sus doctrinas, 
será irremediablemente condenado a 
las terribles y eternas llamas del Infierno 
(uyuyuyyy).

Por otro lado, también están presentes 
ciertas controvertidas posiciones ideológicas 
de la charlatanería de los círculos esotéricos 
y ocultistas, que es pura demencia. Así 
pues, estimadas lectoras y lectores, ¿qué 
es para ustedes la Verdad en Sí? ¿Cuál 
es la Realidad Real?

GARAJE:  Que urgen hospitales 
siquiátricos en la ciudad, porque anda 
mucho loco suelto, afirma un diputado local. 
Y, en efecto comenzando con los mismos 
integrantes de esa cámara legislativa, que 
le hacen al ‘Tío Lolo’ dizque ayudando al 
pueblo –del cual se burlan a cada instante- 
y se regordean saboreando lo que le 
Roban Descaradamente a diario en tales 
cargos supuestamente obtenidos gracias 
a la Democracia –tan pisoteada como la 
misma Constitución-. No viven conforme 
a una realidad angustiosa, como la que 
viene sufriendo la mayor parte de la gente y 

El Sistema de Agua Potable y Alcantarillado, 
(SIAPA) en Tepic, quedó convertido en la 
caja chica de las campañas electorales. 
Desde más de 20 años los gobiernos 
municipales del PRI,  en la época de 
Alejandro Rivas Curiel, José Félix Torres 
Haro, Ney González Sánchez, pasados y 
subsecuentes, no tuvieron empacho para 
utilizar al organismo operador del agua como 
la caja donde arremangaban los recursos 
para costear campañas electorales que se 
obligaban con el partido y qué mejor cuando 
estas los favorecía a si mismos utilizando 
al Ayuntamiento y el SIAPA como casa de 
campaña para ir en pos de la gubernatura.

También los ex alcaldes utilizaron la vieja 
escuela de la condonación, los descuentos, 
la falta de requerimiento en el cobro del 
servicio de agua potable como un gancho 
para atraer votos, estrategia de clientelismo 
electoral que en el paraje de los exceso 
acrecentó en más de 200 millones de pesos 
el endeudamiento de los tepiscenses con 
el distribuidor del agua.

Esto representó que en 2015 el 60 por 
ciento de los 114 mi usuarios que cuentan 
con una toma de agua no paguen el servicio, 
cuando faltan dos meses para que concluya 
el año  y muchos de estos adeudan por lo 
menos dos o más años pasados.

Solo un 40 por  ciento de los tepiscenses 
acudió a pagar su agua a tiempo,  más 
de 60 mil hogares son los que engrosan 
el sobreendeudamiento del organismo 
operador por los 200 millones de pesos que 
en una nueva estrategia el gobierno de Polo 
Domínguez, intentará la histriónica hazaña 
de reducir la cartera vencida, pagar a la 
CFE  y dejar en números negros al SIAPA 
Tepic, proeza que los anteriores alcaldes 
no lograron.

Los intentos de los pasados trienios por 
adelgazar la deuda no ha rendido frutos, 
con Héctor González Curiel se instalaron 
módulos de descuento, el 10 de mayo del 
año pasado se incluso se rifó un automóvil 

para incentivar a los cumplidores que 
recibieron un boleto de la rifa por cada por 
cada 500 pesos que pagaron de predial y 
agua potable.

En 2013 el anterior director del SIAPA, 
Yamil Alvarez, denunció poco más de 10 
mil toman clandestinas, muchas de estas 
focalizadas en la colonia Jacarandas, otras 
más en los linderos de Tepic con Xalisco, 
en su detección, sanción y regulación se 
les fue el tiempo que con Polo Domínguez, 
siguen mermando las finanzas municipales.

Hoy, en un intento más, Polo Domínguez 
cambia de administrador del SIAPA y designa 
a Heriberto Castañeda, quien antes fungió 
como director del organismo operador y 
presidente municipal de Xalisco, el ex edil 
se quedará al frente del changarro con 
la esperanza de que sus conocimientos 
y experiencia redunde en sacar de la 
bancarrota al SIAPA.

Además puso en operación lo que parece 
ser un atractivo plan de descuentos que 
favorecen a todos ante una economía 
estatal vertical y nada expansiva. Con el 
nombre de “6 semanas de Buen Fin” da 
borrón y cuenta nueva al pago del agua a 
partir del 2015. Para que los empresarios 
se pongan al corriente tendrán que pagar el 
agua del 2014 y 2015. Para los cumplidos 
les descontarán el 30 por ciento y para los 
molones que se la viven quejándose de 
pagan y no les llega el agua, estos tendrán 
el privilegio de no pagar hasta que les 
instalen su medidor, esta ultima por ciento 
una inteligente medida. 

Así que hablar del organismo operador, 
es hablar de lo que por muchos años fue el 
conclave de la impunidad y la corrupción, 
su pésima administración lo atosiga en los 
números rojos, la CFE a cada momento 
se le echa encima y más ahora con Polo 
Domínguez a la cabeza, estaremos atentos 
de los resultados de una medida que de 
entrada gusto a todos así que todo hace 
suponer que concluirá con éxito. 

¿QUÉ VERDAD ENCIERRA LA REALIDAD?

Por	Agustín	
Almanza	
AguilarNUMINOR

El Universo, ¿es infinito o finito? ¿Qué había 
antes del ‘Big Bang’?

son falsarios. Y con ellos la totalidad, casi, 
de los que están en las mieles del poder 
tanto público, como económico y religioso 
(léase también líderes ‘sociales’ vividores). 
Los locos son oros, pero no lo reconocen, 
aunque lo presuman a diario. Así dijo mi 
compadrito el ‘Ñañaras Espiricuete’.

Referéndum: Y no se olvide que en 

‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Laberintos de PoderLaberintos de Poder
Por: Bertha Alvarez 

Las 6 Semanas de Buen Fin del SIAPA 
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•	 Hombres,	mujeres	y	niños,	todos	pueden	
participar	en	este	evento	que	fomenta	el	

deporte	de	la	pesca	y	la	convivencia	familiar	en	
Riviera	Nayarit.	
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En Xalisco ya estamos listos para rendir 
nuestro primer informe: Lerma Mercado

8° Torneo de Pesca de 
Orilla Lo de Marcos 2015

Por: Martín García Bañuelos.

Xalisco Nayarit.- “Estamos listos 
para dar a conocer nuestro primer 
informe de Gobierno Municipal 
que dignamente representamos a 
la sociedad de Xalisco, en donde 
daremos a conocer de las obras 
y acciones que hemos realizando 
durante un año en beneficio de la 
ciudadanía, tanto de la cabecera 
municipal, como en sus comunidades”, 
así lo informó en entrevista, el alcalde 
José Luis Lerma Mercado.

Indicó el entrevistado, que en 
este primer año de gobierno se ha 
avanzado mucho, en lo que respecta 
para el bienestar de los habitantes 
de Xalisco, donde se ha invertido en 
las necesidades primordiales y más 
sentidas de la población, como son 
agua potable, empedrado ahogado, 
pavimentación, rehabilitación de 
carreteras, caminos saca cosechas, 
techumbres para las escuelas y 
alumbrado público, entre otros 
servicios más.

Asimismo, señaló Lerma Mercado, 
“que en lo referente al deporte, 
educación, salud, productores del 
campo, se ha venido apoyando a 
los adultos mayores de la tercera 

edad, Jornadas Médicas, descuentos 
accesibles en agua potable, predial, 
Registro Civil, motivo por el cual, 
nos sentimos muy contentos de 
servir a toda la gente que necesita 
de nuestro apoyo, y en nuestro 
Informe que vamos a presentar la 
gente lo va poder constatar ya que 
los resultados van quedando a la 
vista de todos”. 

Agregando el alcalde, que para 
el año próximo al municipio le va 
ir mejor, ya que viene un intenso 
paquete de obras con una fuerte 
inversión con la cual Xalisco cambiará 
su imagen, con nuevas escuelas, 
canchas deportivas de usos múltiples, 

con pasto sintético, nuevas calles 
con pavimentación hidráulica, entre 
otras de gran importancia para 
nuestros representados.

Finalmente, Lerma Mercado 
añadió, que en coordinación con su 
equipo de colaboradores de todos los 
niveles dentro de su administración, 
ha sido posible trabajar con gran 
entusiasmo para sus representados, 
pero sobre todo para aquellos que 
más lo necesitan, y que hoy ya 
cuentan con una vivienda digna, y 
diversos Programas Sociales, por 
lo que poco a poco dijo, Xalisco 
va salir adelante y nosotros no les 
vamos a fallar, haciendo todo lo que 
esté en nuestras manos.           

El 8° Torneo de Pesca de Orilla 
Lo de Marcos 2015 está por llegar 
los próximos días 24 y 25 de 
octubre. Este torneo itinerante 
en las playas de Riviera Nayarit, 
es presentado por el Club Surf 
Fishing Tepic S.C, con el apoyo 
de la Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera 
Nayarit.

Para el día sábado 24 de 
octubre se realizara la tradicional 
“calienta” de 16:00 a 19:00 horas, 
por un costo de $70 pesos. Para 

el domingo 25 de octubre iniciará la 
competencia a las 5:00 horas con un 

Con el objetivo de reducir 
la incidencia de la plaga del 
gusano defoliador de encino que 
ocasiona graves efectos ecológicos, 
la Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) en Nayarit realiza 
una inversión de 2,887,500.00 por 
concepto de Saneamiento Forestal 
en los ejidos de El Refilión, Miravalles 
y Tepiqueños pertenecientes al 
municipio de Compostela

Durante  la  mañana de l 
martes 20 de octubre, las mesas 
directivas de los ejidos antes 
mencionados acudieron a las 
oficinas de la Gerencia Estatal 
donde se llevó a cabo la firma de 
convenios de concentración donde 
los beneficiarios del programa 
conocieron sus derechos y 
obligaciones, estableciendo a la 
vez el compromiso de realizar 
de manera eficaz los trabajos de 
saneamiento, así lo informó Pedro 
Tello García, Gerente Estatal:

“Para efecto de tener certidumbre 
de que el programa está teniendo 
éxito ocupamos estar en campo 
dándole seguimiento. La CONAFOR 
es una institución dinámica y 
estamos trabajando para gestionar 
un mayor presupuesto para los 
temas de Sanidad Forestal y serán 
estos ejidos de Compostela los 

que deberán de dar el ejemplo y 
ser un modelo a seguir , para que 
el siguiente año podamos bajar 
nuevamente presupuesto y ser 
testigos de cómo el esfuerzo que 
hace el Presidente Enrique Peña 
Nieto se ve radicado en acciones 
que benefician al medio ambiente, 
pero que particularmente, acciones 
generan economía en los ejidos; 
eso es lo más importante”.

El gusano defoliador es una de 
las plagas más peligrosas que puede 
enfrentar un ecosistema forestal, 
ya que al defoliar o “comerse” la 
hojarasca de los árboles, no existe 
moderación para el agua de lluvia 
y ésta cae directamente al suelo 
ocasionando daños y deslaves en 
el mismo.

Se pretende que los trabajos 
comiencen el próximo fin de semana 
y serán ejecutados mediante 
aspersiones terrestres por medio 
de jornales. Con estas acciones la 
CONAFOR –dirigida a nivel nacional 
por Jorge Rescala- contribuye a 
generar un ingreso económico a las 
poblaciones socialmente marginadas 
y con escasas oportunidades de 
trabajo, además de resguardar la 
integridad de los recursos forestales 
de Nayarit y de todo México.

Invierte la CONAFOR más 
de 2MDP para combatir 
plagas en Compostela

•	 El	recurso	será	empleado	para	
combatir al gusano defoliador

costo de inscripción de $200 pesos. 
Las inscripciones están abiertas hasta 
una hora antes de empezar el torneo.

Los premios son los siguientes: 
1er lugar se lleva el 40% de lo 
recaudado, 2do lugar el 25% de lo 
recaudado y 3er lugar el 10%. Todos 
con premios en especie por parte de 
los patrocinadores. Lo recaudado 
de la “calienta” se destinará como 
premiación al 4to lugar de la tabla 
general.

La pesca se efectuará desde 
playa con caña, carrete y sólo con 
señuelos (Sin carnada). En apoyo 
a la conservación de las especies 
solo calificarán capturas que tengan 
un peso mínimo cómo se indica a 
continuación: 1Kgr para Robalo, 
Curbina, Sierra, Pargo y Mero; 2Kgr 
para Jurel, Barrilete, Dorado, Agujón 
y Pez Gallo.

El límite máximo de capturas que 
se podrán presentar es de cinco por 
participante, de los cuales se tomará 
a consideración el de mayor peso. De 

haber un empate en peso, se medirá 
la longitud del pez quedando como 
ganador el de mayor talla.

Las capturas deberán presentarse 
para pesaje antes de las 15:00 horas 
en buen estado y sin signos de 

deshidratación o descomposición.

Para más información e inscripciones 
comunicarse a los teléfonos (311) 203-
47-75 y (311) 126-49-72 o visitar la 
página: https://www.facebook.com/
surffishing.tepic?fref=ts.
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Inicia Secretaría de Salud campaña 
de vacunación contra influenza

Cué	y	El	Bronco,	en	la	Conago
Nacional

La Secretaría de Salud Federal dio inicio a la campaña 
nacional contra la influenza estacional, en la cual se aplicarán 

32.2 millones de dosis.
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En el pleno de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores hubo 
dos mandatarios estatales que 
atrajeron la atención. Primero fue 
el oaxaqueño Gabino Cué. En 
algunos sectores del gobierno 
de la República se decía que su 
falta de decisión para aplicar la 
reforma educativa en la entidad 
lo mantenía lejos de Los Pinos, 
pero ayer fue reconocido por 
todos los gobernadores y al final 
fue el tercer orador, después 
del presidente de la Conago, 
el mexiquense Eruviel Ávila, y 
del anfitrión, Graco Ramírez, 
de Morelos. 

El mensaje de Cué fue claro: 
“Por encima de ideologías, ópticas 
partidistas o intereses gremiales, 

la educación de la niñez y la 
nación nos demanda trabajar 
en equipo”. El otro mandatario 
que captó la atención fue Jaime 
Rodríguez Calderón El Bronco. 
El gobernador de Nuevo León 
se mostró serio, distante de la 

plenaria de la Conago. Cuando 
se presentó el discurso del 
presidente Enrique Peña Nieto 
simplemente no aplaudió, durante 
las palabras del mandatario 
mantuvo la mirada clavada en 
sus apuntes.

En el  evento denominado 
“Embajadores por la vacunación. 
Ahora influenza estacional”, el director 
general del centro nacional para la 
salud de la infancia y adolescencia 
de la Secretaría de Salud, Ignacio 
Villaseñor Ruíz, informó que esta 
campaña inicia a partir de este mes 
hasta marzo de 2016.

Explicó que va dirigida a niños de 
seis meses a cinco años de edad, 

adultos mayores de 60 años, personas 
que padecen VIH, embarazadas, 
con d iabetes descont ro lada, 
obesidad mórbida, enfermedades 
cardiovasculares, pulmonares y 
aquellos que padecen cáncer y tienen 
un tratamiento de quimioterapia.

Señaló que en esta ocasión se tiene 
como embajadores por la vacunación 
a la campeona mundial de raquetbol, 
Paola Longoria y al cronista deportivo, 
Antonio de Valdés, quienes apoyarán 

la difusión e importancia de la vacuna 
de influenza.

Por su parte, el subsecretario 
de Prevención y Promoción a la 
Salud, Pablo Kuri Morales invitó a la 
población que se encuentra dentro 
de los grupos antes mencionados, 
acercarse a los centro de salud para 
la aplicación de las vacunas y confió 
en tener una cobertura del 95 por 
ciento de las 32.2 millones de dosis 
que se aplicarán.

Ante representantes del Sistema 
Nacional de Salud en la país, IMMS, 
ISSTE, SEDENA, SEMAR, Pemex, 
entre otras, señaló que las dosis, 
representaron una inversión de mil 
600 millones de pesos y se aplicarán 
de manera gratuita hasta el 15 de 
marzo.

Recordó que la temporada invernal 
abarca los meses de noviembre, 
diciembre y enero.

Resaltó la importancia de la 
vacunación contra la influenza y 
precisó que se trata de una vacuna 

El senador Javier Lozano 
Alarcón, del PAN, y algunos 
del Partido de la Revolución 
Democ rá t i ca  (PRD)  se 
pronunciaron por retrasar la 
entrada en vigor del denominado 
“apagón analógico” al 31 de 
diciembre de 2016.

El objetivo, explicaron, es 
evitar afectar a los mexicanos 
más pobres del país, que aún 
no cuentan con un televisor 
para señal digital.

Lozano Alarcón, quien es 
presidente de la Comisión de 
Comunicaciones y Transportes, 
destacó que existe un déficit 
de más de cinco millones de 
televisores, en relación al padrón 
de beneficiarios de la Secretaría 
de Desarrollo Social (Sedesol), 
que es de más de 14 millones 
de personas.

En el marco de la sesión 
ordinaria de este martes, lamentó 
que una buena política pública, 
como la Transición a la Televisión 
Digital Terrestre (TDT), se haya 
convertido en un dolor de cabeza 
para cientos de miles de familias 
en todo el país.

El legislador del Partido Acción 
Nacional (PAN) se refirió al caso 
de la ciudad de Monterrey, Nuevo 
León, donde casi medio millón 
de personas carece de señal 
digital, pero tampoco analógica.

Criticó asimismo la falta de 

sensibilidad del comisionado 
presidente del Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (IFT), 
Gabriel Contreras Saldívar, 
que minimizó que sólo 10.3 por 
ciento de los regios carece de 
acceso al sistema TDT.

A su parecer, el “apagón 
analógico” fue mal diseñado 
y mal ejecutado, y ahora está 
provocando un problema social, 
por lo que exigió posponer su 
entrada en vigor hasta el último 
día de 2016.

“Porque este plazo se extienda 
cuando menos un año, para 
dar espacio a que se terminen 
de entregar los aparatos de 
televisión que les corresponden 
a los auténticos beneficiarios 
de Sedesol, ya sea aparatos de 
televisión o decodificadores”.

A su vez, el presidente de la 
Comisión de Radio, Televisión y 
Cinematografía, el senador Zoé 
Robledo Aburto, se sumó a la 
solicitud del PAN de posponer 
hasta el año próximo el “apagón 
analógico”.

“Si las partes se pusieran de 
acuerdo de que lo mejor fuera 
hacer una prórroga, tendría que 
ser a partir de una reforma del 
Congreso de la Unión. Creo 
que es un buen momento 
para empezar a discutirlo y no 
descartar ninguna solución”, 
puntualizó.

Plantean senadores aplazar 
“apagón analógico” un año 

que fue hecha en embrión de huevo; 
y recordó que acaba de concluir la 
tercera semana nacional de salud 
donde se aplicaron más de ocho 
millones de dosis de 14 vacunas.

Abundó que desde hace 25 años 
en México gracias a la vacuna, no 

hay poliomielitis, rubiola, ni rubiola 
congénita, y “traemos a la raya al 
sarampión y tosferina”.

Por su parte Paola Longoria y 
Toño de Valdés embajadores por la 
vacunación convocaron a la población 
a sumarse a esta campaña aplicándose 
la vacuna.
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Capturan a familia de secuestradores en DF

Sucursal Tecuala:  Sucursal Acaponeta:
Te	esperamos	por	calle	

México	#96	norte.
Teléfono:	(389)	25	32640

Estamos	en	calle	Oaxaca	
#4,	centro,	Acaponeta.
Teléfono:	(325)	252	2479

Institución de ahorro y crédito 
comprometida a brindarte una solución 
financiera para la realización de cada 
uno de tus planes proyectos y metas.

Caja popular Tecuala te ofrece sus servicios con 
un 100% de confiabilidad en ahorro y préstamo.

Afiliada a UNISAP y autorizada por la 
comisión nacional bancaria y de valores.

México, DF.- Elementos 
de la Policía de Investigación 
capturaron a integrantes de 
una familia que presuntamente 
planeó y ejecutó un secuestro; 
según el informe ministerial el 
grupo estaba encabezado por 
Rosalino Alavez Hernández, 
quien contaba con el apoyo 

de su esposa, dos hijos y sus 
respectivas nueras, para las 
actividades ilícitas.

 
En la indagatoria se detalla que 

el supuesto líder del grupo, en 
2012, realizó diversos trabajos de 
albañilería en la casa particular 
de la víctima y así conoció su 

capacidad económica.
 
Los antecedentes del caso 

refieren que el 14 de octubre 
pasado, la mujer salió de su 
domicilio para dirigirse a la 
tienda, pero fue interceptada 
por una camioneta tripulada 
por Rosalino Alavez Hernández 

y su hijo Ángel Rodolfo Alavez 
Chávez.

 
La víctima fue obligada a subir 

a la unidad y posteriormente se le 
trasladó a una casa de seguridad 
ubicada en San Pablo Atlazalpa, 
municipio de Chalco, Estado de 
México, desde donde comenzaron 
a realizar las llamadas telefónicas 
con los familiares para el pago 
de rescate.

 
Concluido el proceso de 

negociación, los trabajos de 
inteligencia permitieron establecer 
la zona de influencia de los 
agresores, por lo que las cámaras 
de C4 identificaron el vehículo 
en el que fue privada de su 
libertad la mujer.

 
Por lo anterior se activó la 

alerta de detección del vehículo, 
lo que dio como resultado que el 
18 de octubre fuera identificado al 
circular sobre Eje 10 y Valle Alpino 
de la Colonia Selene, Tláhuac, 
siendo asegurados los mismos 
sujetos que fueron grabados 
perpetrando el secuestro.

 L o s  d o s  d e t e n i d o s 
proporcionaron información 
de sus presuntos cómplices, 
también otorgaron datos para 
ubicar a la víctima en calles de la 
colonia Tempiluli, en el perímetro 
de la delegación Tláhuac, 
misma que fue encontrada por 
policías preventivos, quienes la 
trasladaron a un hospital para 
su valoración médica.

 
Los probables responsables 

fueron identi f icados como 
Rosalino Alavez Hernández, 
quien planeó el secuestro e hizo 
las primeras negociaciones; 
Marcela Chávez Arellano, realizó 
llamadas de negociación; Ángel 
Rodolfo Alavez Chávez, participó 
en los actos de privación y 
condujo el vehículo hacia la casa 
de seguridad; Jorge Rosalindo 
Alavez Chávez; participó en el 
secuestro; Miriam Matilde López 
Valdés y Marta Eunice Prudentes 
Hernández, ambas cuidaron y 
alimentaron a la víctima.

 
El Ministerio Público ejerció 

acción penal en su contra por 
el delito de secuestro agravado 
y según la legislación vigente, 
podrían alcanzar una pena de 
50 a 100 años de prisión.



Miércoles 21 de Octubre  de 2015

Tepic, Nayarit.-  El Fiscal 
General Edgar Veytia dio a 
conocer que derivado de un 
operativo de búsqueda, se logró 
la ubicación y captura de Juan 

Carlos Pavón Contreras, por 
su presunta responsabilidad 
penal en la comisión del delito 
de Violación en agravio de 
una menor. 

Pavón Contreras, de 34 años 
de edad, originario de Tierra 
Blanca, Veracruz y vecino de 
esta ciudad con domicilio en 
la colonia Del Bosque; mismo 

Tepic, Nayarit.- La Alianza 
Mexicana de Organización de 
Transportistas A.C. (AMOTAC), 
reconoció el trabajo de la Fiscalía 
General de Nayarit para brindar 
seguridad y tranquilidad a los 
ciudadanos. 

D u r a n t e  u n a  r e u n i ó n 
sostenida entre integrantes de 
la organización AMOTAC y el 
Fiscal General; reconocieron 
el trabajo realizado por Edgar 
Veytia, y su apoyo al gremio 
transportista. 

“El transportista ha recibido 
llamadas de atención, pero ha 
recibido mucho el apoyo y es una 
educación para el transportista 
en carretera”; detalló Rafael Ortiz 
Pacheco, Presidente Nacional 

Juez dicta Formal Prisión a 
Presunto violador de menor

Nayarit pone ejemplo a Estados vecinos 
en materia de seguridad: AMOTAC 

* Juan Carlos Pavón Contreras, habría aprovechado de un 
momento a solas con la menor; a quien obligo a sostener 

relaciones sexuales.
* El Fiscal Edgar Veytia dejó claro que no se bajará la guardia en 
el combate a la delincuencia, llevando justicia a la víctima y su 

familia. 

* “Hoy Nayarit se ha convertido en un Estado muy seguro, y queremos que así siga 
siendo y el apoyo de Edgar Veytia y del Gobernador del Estado ha sido bastante 

bueno”, detalló Rafael Ortiz Pacheco, Presidente Nacional de AMOTAC. 
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que presuntamente habría 
abusado sexualmente de una 
menor. 

Sobre los hechos se conoce 
que el hoy detenido, habría 
aprovechado de un momento 
a solas con la menor; a quien 
obligo a sostener relaciones 
sexuales. 

Por lo anterior, el Juez 
Segundo del ramo penal con 
sede en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra del 
hoy detenido, por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Violación 
en agravio de una menor.

El Fiscal General Edgar 
Veytia, dejó claro que no 
se permitirá que se atente 

contra la integridad de los 
niños nayaritas, llevando ante 
la justicia a todo aquel que 
atente contra la misma, pues 
“Nayarit no es tierra fértil para 
delincuentes”. 

de AMOTAC. 

Asimismo aplaudió las acciones 
que la Fiscalía realiza en materia 
de retenes preventivos, en los 
cuales pese a que algunos de 
los choferes de transporte han 
sido puestos a disposición del 
agente del Ministerio Público, 
con ello se han podido evitar 

accidentes carreteros. 

“El Fiscal está poniendo el 
ejemplo de todos los estados 
circunvecinos; en esta carretera 
que es la obligatoria para pasar 
del lado de Tijuana o del sur, 
y realmente vemos un trabajo 
muy profesional, muy completo”; 
concluyó Rafael Ortiz. 


